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M. J. P SEVILLA  

El comité ejecutivo de la Confedera-

ción de Empresarios de Sevilla (CES) 

apoyó ayer por unanimidad la candi-
datura del malagueño Javier González 

de Lara para seguir presidiendo la Con-

federación de Empre-

sarios de Andalucía 

(CEA) hasta 2026. 

Todas las patrona-

les andaluzas han 

apoyado la reelec-

ción de González 

de Lara, salvo la de 

Málaga, asociación 

que él mismo preside, estando previs-

to que lo haga la próxima semana.  

La asamblea electoral tendrá lugar 

el 9 de marzo en la sede de la Confe-

deración de Empresarios de Andalu-

cía (CEA) en Sevilla y a la misma acu-

dirán los presidentes de la CEOE, An-

tonio Garamendi; de Cepyme, Gerardo 

Cuerva; y de ATA, Lorenzo Amor.

Los empresarios 
sevillanos apoyan la 
reelección de 
Gónzalez de Lara al 
frente de la CEA

HASTA 2026

J. GONZÁLEZ
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SEVILLA, 16 Feb. (EUROPA PRESS) - El comité ejecutivo de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha 
apoyado, de manera unánime, la candidatura de Javier González de Lara para seguir presidiendo la Confederación 
de Empresarios de Andalucía (CEA), y continuar así representando al tejido productivo de la Comunidad ante la 
nueva etapa de consolidación de la recuperación. Durante el comité, Miguel Rus, en nombre de los empresarios 
de Sevilla, ha reconocido el "gran trabajo" de Javier González de Lara durante estos ocho años al frente de la CEA, 
defendiendo los intereses de las empresas andaluzas, de todos los sectores, provincias y tamaños, especialmente 
en los últimos años de crisis por el Covid, y que las administraciones "tuvieran como prioridad políticas de 
reactivación económica, sobre la base de una política presupuestaria y fiscal favorable a la inversión, la actividad 
productiva y la eliminación de trabas burocráticas", según informa en un comunicado. 

 
La CES y la CEA "hemos estado en permanente contacto desde que comenzó la pandemia para exponerle a las 
diferentes administraciones nuestras reivindicaciones y necesidades como empresarios, así como para impulsar 
medidas de estímulo económico con la necesaria celeridad y con la suficiente carga financiera para reactivar 
cuanto antes la economía", ha afirmado Rus. 

 
En este sentido, el presidente de la patronal sevillana ha destacado el desarrollo del 'Plan Sumamos. 
Salud+Economía' en Sevilla, promovido por la Fundación CEOE y desarrollado en la región por la CEA, en 
colaboración con las organizaciones territoriales, donde se llevó a cabo la vacunación de miles de trabajadores 
en empresas andaluzas. 

"Lograr la reactivación económica ha dependido de la rapidez de las vacunas y del apoyo a nuestros empresarios", 
ha explicado el presidente de la CES. Rus ha subrayado, además, el talante y espíritu de diálogo de Javier Gonzalez 
de la Lara, "tan necesario en estos momentos", así como el gran trabajo que ha desarrollado para modernizar la 
CEA. 

 
El presidente de la CES también ha aprovechado para reiterar que "es el momento de generar certezas y de 
construir unos pilares firmes para consolidar la recuperación" donde los "empresarios son y serán el motor 
económico y de progreso de nuestra tierra". 
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ABC  SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla, José Luis Sanz, asistió ayer al 

comité ejecutivo de la Confederación 

de Empresarios de Sevilla (CES), don-

de escuchó las propuestas de los em-

presarios y se comprometió a «elimi-

nar todas las trabas burocráticas» que 

actualmente existen en la ciudad para 

desarrollar un negocio así como a «rei-

vindicar todas las infraestructuras 

pendientes en Sevilla para impulsar 

la economía». Sanz explicó que «un 

alcalde tiene que ser inconformista, 

reivindicativo y beligerante en la con-

secución de sus objetivos», detallan-

do que se centrará en «flexibilizar trá-

mites, reduciendo cargas administra-

tivas innecesarias y plazos. Hay que 

acabar con el infierno burocrático que 

es hoy día el Ayuntamiento», dijo. Ade-

más subrayó la «necesidad de impul-

sar las eternas infraestructuras que 

nunca llegan», para lo que reivindi-

cará «donde haga falta lo que a Sevi-

lla le corresponde: la red de metro, la 

conexión ferroviaria aeropuerto-San-

ta Justa y los túneles SE-40».  

El candidato de los populares puso  

como ejemplo «la política del presi-

dente de la Junta de Andalucía, Juan-

ma Moreno, que ha bajado todos los 

impuestos de competencia económi-

ca, ha reducido las trabas adminis-

trativas, con los decretos de simpli-

ficación administrativa o la nueva 

normativa urbanística que desblo-

quea importantes proyectos».

El PP quiere «acabar con  
el infierno burocrático»

REUNIÓN CON LOS EMPRESARIOS

El popular José Luis Sanz, en su reunión de ayer con los responsables de la CES   // ABC
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ALIANZA El candidato a la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, subraya la necesidad de impulsar las “eternas actuaciones” que nunca llegan

PP y CES reivindican infraestructuras pendientes
sevilla | El candidato del PP a 
la Alcaldía de Sevilla, José 
Luis Sanz, ha asistido al Co
mité Ejecutivo de la Confede
ración de Empresarios de Se
villa (CES), donde ha escu
chado las propuestas de los 
empresarios y se ha compro
metido a eliminar todas las 
trabas burocráticas, así como 
a reivindicar todas las in
fraestructuras pendientes en 
la ciudad para impulsar la 
economía.

Sanz ha explicado que “un

Flores aclara al PP que 
la simplificación que 
han llevado a cabo ha 
permitido incrementar 
en un 50% las licencias

alcalde tiene que ser incon
formista, reivindicativo y be
ligerante en la consecución 
de sus objetivos” , al tiempo 
que ha detallado, en un co
municado, que “ la cuenta

atrás será mi modo de traba
jar en el Ayuntamiento: todos 
en mi equipo trabajarán por 
proyectos con una cuenta 
atrás porque tendrán plazo 
de consecución. Porque como 
a cualquier sevillano, me can
sa que en esta ciudad los pro
yectos se eternicen, que nun
ca lleguen, como cuando ha
blamos de las infraestructu
ras de nuestra ciudad” .

Así, Sanz ha destacado que 
tiene “muy claro” el proyecto 
que quiere para Sevilla.

“Nuestra ciudad tiene que ser 
atractiva para vivir, empren
der, trabajar e invertir” . Al hi
lo de ello, ha resaltado la ne
cesidad de la simplificación 
de licencias para la genera
ción de riqueza y empleo, por 
ello su proyecto se centrará 
en “ flexibilizar trámites, re
duciendo cargas administra
tivas innecesarias y plazos. 
Hay que acabar con el infier
no burocrático que es hoy día 
el Ayuntamiento” , ha mani
festado.

Por su parte, el delegado de 
Hábitat Urbano y Cohesión 
Social del Ayuntamiento de 
Sevilla, Juan Manuel Flores 
(PSOE), ha aclarado que, du
rante los últimos seis años, se 
ha acometido en la Gerencia 
de Urbanismo y Medio Am
biente un “amplio proceso de 
simplificación administrati
va” que ha permitido “incre
mentar” un 50% las licencias 
desde 2015, último año de go
bierno del PP, y “desblo
quear” proyectos estratégicos

que llevaban “décadas en
quistados” .

“Es decir, en tiempos del PP 
se concedían la mitad de las 
licencias que ahora, había 
grandes desarrollos urbanís
ticos e inmobiliarios de la ciu
dad empantanados y la ges
tión telemática brillaba por 
su ausencia, de ahí que sus 
críticas ahora estén fuera de 
lugar” , ha señalado Flores.

El delegado ha puesto co
mo ejemplo que, en un año de 
pandemia (2021), las licen
cias y declaraciones respon
sables concedidas en la Ge
rencia sumaron 231 millones 
de euros de inversión.
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R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía
de Sevilla, José Luis Sanz, asistió
ayer al Comité Ejecutivo de la
Confederación de Empresarios
de Sevilla (CES), donde escuchó
las propuestas de los empresa-
rios y se comprometió a eliminar
todas las trabas burocráticas, así

como a reivindicar todas las in-
fraestructuras pendientes en la
ciudad para impulsar la econo-
mía.

Sanz explicó que “un alcalde
tiene que ser beligerante en la
consecución de sus objetivos”.
Detallado que “la cuenta atrás”
será su modo de trabajar en el
Ayuntamiento de Sevilla: “Todos

en mi equipo trabajarán por pro-
yectos con una cuenta atrás por-
que tendrán plazo de consecu-
ción. Porque como a cualquier se-
villano, me cansa que en esta ciu-
dad los proyectos se eternicen,
que nunca lleguen, como cuando
hablamos de las infraestructuras
de nuestra ciudad”.

Sanz dijo que tiene “muy claro”

el proyecto que quiere para Sevi-
lla: “una ciudad atractiva para vi-
vir, emprender, trabajar e inver-
tir”. En este sentido resaltó la ne-
cesidad de la simplificación de li-
cencias para la generación de ri-
queza y empleo, por ello su pro-
yecto se centrará en “flexibilizar
trámites, reduciendo cargas ad-
ministrativas innecesarias y pla-

zos. Hay que acabar con el infier-
no burocrático que es hoy día el
Ayuntamiento de Sevilla”, dijoo.

Sanz subrayó que reivindicará
donde haga falta lo que a Sevilla
le corresponde: red de Metro, co-
nexión ferroviaria aeropuerto-
Santa Justa y túneles SE-40, co-
mo esta semana ha hecho en el
Senado. Sobre la limpieza, anun-
ció que será una de sus máximas
prioridades con un plan de cho-
que que contempla 10 medidas
específicas.“Voy a llevar a cabo
cambios rotundos para que Sevi-
lla sea una ciudad más atractiva
y competitiva”, concluyó.

Sanz se compromete con la CES a reivindicar
las infraestructuras pendientes en Sevilla
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PP Sevilla se compromete con la CES a reivindicar
infraestructuras pendientes en Sevilla
CANDIDATURA PP  •  original

El candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, ha asistido al Comité Ejecutivo
de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), donde ha escuchado las propuestas de
los empresarios y se ha comprometido a eliminar todas las trabas burocráticas, así como a
reivindicar todas las infraestructuras pendientes en la ciudad para impulsar la economía.
Sanz ha explicado que "un alcalde tiene que ser inconformista, reivindicativo y beligerante en
la consecución de sus objetivos", al tiempo que ha detallado, en un comunicado, que "la
cuenta atrás será mi modo de trabajar en el Ayuntamiento: todos en mi equipo trabajarán por
proyectos con una cuenta atrás porque tendrán plazo de consecución. Porque como a
cualquier sevillano, me cansa que en esta ciudad los proyectos se eternicen, que nunca
lleguen, como cuando hablamos de las infraestructuras de nuestra ciudad".
Así, Sanz ha destacado que tiene "muy claro" el proyecto que quiere para Sevilla. "Nuestra
ciudad tiene que ser atractiva para vivir, emprender, trabajar e invertir". Al hilo de ello, ha
resaltado la necesidad de la simplificación de licencias para la generación de riqueza y
empleo, por ello su proyecto se centrará en "flexibilizar trámites, reduciendo cargas
administrativas innecesarias y plazos. Hay que acabar con el infierno burocrático que es hoy
día el Ayuntamiento", ha manifestado.
Además, Sanz ha subrayado la necesidad de impulsar las "eternas infraestructuras" que nunca
llegan, para ello reivindicará donde haga falta lo que a Sevilla le corresponde: red de Metro,
conexión ferroviaria Aeropuerto-Santa Justa y túneles SE40, como hizo este martes en el
Senado.
Igualmente, "cuando sea alcalde la limpieza será una de mis máximas prioridades, tenemos ya
preparado un plan de choque que contempla diez medidas específicas para que Lipasam
empiece a actuar y a limpiar la ciudad desde el minuto uno". Este decálogo contempla el
incremento de la frecuencia de todos los servicios de limpieza así como los efectivos y los
recursos; la creación de equipos de limpieza urbana integral en todos los distritos, se
potenciará la limpieza en las fachadas, habrá un plan de recogida de naranjas y un servicio
específico de atención vecinal, entre otras medidas.
Por otro lado, ha propuesto la creación de un libro de estilo de Sevilla que regule y unifique el
paisaje urbano. "La 'marca Sevilla' debe contar con un manual de identidad corporativa que
defina las normas de identidad de la ciudad y describa el uso del conjunto de elementos
urbanos y los criterios de estilo", ha indicado Sanz.
El candidato del PP ha puesto como ejemplo la política del presidente andaliz, Juanma
Moreno, "donde ha bajado todos los impuestos de competencia económica, ha reducido las
trabas administrativas, con los decretos de simplificación administrativa o la nueva normativa
urbanística que desbloquea importantes proyectos".
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S. L. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 

aseguró ayer que las reservas en los 

pantanos que abastecen a la Empre-

sa Metropolitana de Agua de Sevilla 

(Emasesa) hacen que la situación ac-

tual —con recursos para un periodo 

«no inferior a un año»— sea «preocu-

pante» pero «no alarmante», aunque 
«todo dependerá de las lluvias en los 

próximos meses». 

En declaraciones a los medios tras 

visitar las obras que se están ejecu-

tando en las antiguas naves de Renfe 

en el barrio de San Jerónimo, Muñoz 

(PSOE) ha calculado que hay reservas 

para un periodo «no inferior a un año», 

al tiempo que hizo un llamamiento a 

la «sensatez» y al «consumo respon-

sable» habida cuenta de que las pre-

visiones meteorológicas no apuntan 

a que las lluvias vayan a hacer acto de 

presencia en las próximas semanas. 

De hecho, ayer la Confederación Hi-

drográfica del Guadalquivir (CHG) ce-

lebra la primera comisión de desem-

balse para este año con un más que 

posible incremento de las restriccio-

nes ya vigentes por la sequía. 

El alcalde insistió en que los próxi-

mos meses serán «cruciales» para «to-

mar medidas si fuera necesario» en 

relación con el consumo doméstico. 

Cortes de agua o reducción de la pre-

sión, por ejemplo, que por el momen-

to no se prevén, ha remarcado. 

En los próximos días, Emasesa, que 

está «observando la evolución» de las 

reservas en los pantanos de los que 

se abastece, convocará a los alcaldes 

de los municipios a los que abastece 

y de ese encuentro «pueden salir de-

cisiones a corto plazo». 

Hay que tener en cuenta que las re-

servas de agua potable de los panta-

nos que abastecen Sevilla y su área 

metropolitana han caído casi a la mi-

tad de su capacidad total de agua em-

balsada hasta situarse esta semana 

en el 51,7%, según los datos que ma-

neja la Empresa Metropolitana de 

Abastecimiento y Saneamiento de 

Aguas de Sevilla, S.A. (Emasesa). Es-

tos seis pantanos tienen una capaci-

dad total de 641,16 hectómetros cúbi-

cos, de los que en la actualidad sólo 

quedan 331,53 hm3. 

Caída de 15 puntos 
La continuada falta de lluvias en las pre-

sas de Sevilla ha generado una caída de 

las reservas de unos 15 puntos por de-

bajo de la situación en la que se encon-

traban hace justo un año, en febrero de 

2021, por entonces a un 66% de su capa-

cidad. En la última década, sólo en el 

año 2017 se vivió una situación peor a 

la actual cuando el agua que acumula-

ban los pantanos era inferior al 50%, se-

gún las mismas fuentes. 

Desde febrero de 2021, los seis em-

balses que abastecen de agua a Sevilla 

y su entorno —Aracena, Zufre, La Mini-

lla, El Gergal, Cala y Melonares— han 

perdido 79,68 hectómetros cúbicos, pa-
sando de los 411,27 hm3 del año pasado 

a los 331,53 actuales. Los pantanos de 

Zufre y Aracena (ambos en la provincia 

de Huelva) son los que más agua han 

perdido por el consumo humano. 

En los últimos 365 días, el primero 

de ellos ha bajado su volumen de agua 

embalsada del 50,06% a un 22,36% y el 

segundo, del 52,56 % al 37,30%. Los otros 

embalses de la red de Emasesa situa-

dos en la provincia de Sevilla —Cala, La 

Minilla, El Gergal y Melonares—, se en-

cuentran todos por debajo del volumen 

que almacenaban hace un año cuando 

el agua que acumulaban solo las tres úl-

timas presas rozaba el 90% del total. 

Melonares, situado en los términos 

municipales de Castilblanco de los Arro-

yos, El Pedroso, Cazalla de la Sierra y 

Almadén de la Plata, es el que alberga 

mayor cantidad de agua, con 141,75 hec-

tómetros cúbicos, estando al 76,37% de 

su capacidad; Zufre, con 65,37 hectóme-

tros cúbicos acumulados, está al 37,30%, 

mientras que el de La Minilla, con 40,17 

hectómetros cúbicos, presenta un 69,51%. 

Por su parte, El Gergal alberga 32,59 

hectómetros cúbicos, encontrándose al 

93,02%; Aracena, que cuenta con 28,77 

hectómetros cúbicos y está al 22,36%; 

mientras que Cala, (en El Ronquillo), 

con 22,91 hectómetros cúbicos, presen-

ta un porcentaje del 39%.

La reserva de agua de Emasesa es 
«preocupante, pero no alarmante»

∑ El alcalde asegura que 
«todo dependerá de las 
lluvias de los próximos 
meses»

El pantano de Aracena ha bajado su volumen de agua del 52,56 % al 37,30% en el último año  // BRAZO MENA

La Confederación 
Hidrográfica del 
Guadalquivir aumentará 
las restricciones ya 
vigentes por la sequía
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María José Guzmán

El vaso está medio lleno, o medio
vacío. La situación es preocupan-
te, según confirma el alcalde de
Sevilla, Antonio Muñoz, refirién-
dose al nivel de reservas de agua
de los pantanos que abastecen a
la ciudad. Según los datos de
Emasesa, en estos momento no
hay razón para contemplar cor-
tes de agua para consumo do-
méstico, aunque todo va a depen-
der, según apuntó ayer, de que
llueva o no en los próximos me-
ses y de cómo evolucionen las re-
servas.

De cualquier manera, Muñoz
ha hizo ayer un llamamiento al
consumo responsable, pues los
embalses están al 51,6%, lo que
significa que no hay riesgo de de-

sabastecimiento. En total, los
pantanos cuentan con 330,86
hectómetros cúbicos, que darían
para el consumo de la población
de la capital y el área metropoli-
tana durante más de dos años. El
umbral de alerta está establecido
en los 268 hectómetros cúbicos y
el de emergencia, en 221.

Según el alcalde, actualmente
se está observando día a día la
evolución de las reservas y los
próximos meses serán cruciales a
la hora de adoptar algunas medi-
das como se hecho en anteriores
periodos de sequía, desde la dimi-
nución de la presión a restriccio-
nes. De momento no se contem-
plan, pero la situación se analiza-
rá en una próxima reunión con to-
dos los alcaldes de los doce muni-
cipios a los que abastece la empre-
sa Emasesa: Sevilla capital, Alca-
lá de Guadaíra, Alcalá del Río, Ca-
mas, Coria del Río, Dos Herma-
nas, El Garrobo, El Ronquillo, La
Puebla del Río, La Rinconada,
Mairena del Alcor y San Juan del
Aznalfarache.

“Mi llamamiento es doble: no
hay que alarmar a la población
pero sí pedir sensatez para que el
consumo se reduzca”, comentó

Muñoz, quien, no obstante, no
cree necesario que se tomen me-
didas a corto plazo.

El consumo diario medio por
habitante fue de 112 litros, según
las estadísticas de antes de la pan-
demia, que suponían ya un des-
censo considerable con respecto a
los 176 litros de 1991.

En estos momentos, los panta-
nos que están más vacíos son los
de Aracena (22,2%) y Zufre
(37,2%), que son además los de
mayor capacidad de la cuenca y
de los que se bebe para el consu-
mo doméstico. El de Cala tam-
bién está al 38,8%, mientras que
los que cuentan actualmente con

más reservas son el de la Minilla,
al 69,4%; el de Melonares, al
76,2% y, por último, el del Gergal,
el más pequeño de la cuenca, con
sólo 35 hectómetros cúbicos de
capacidad y que se encuentra al
92,6%.

La cuenca del Guadalquivir pa-
dece uno de los años más secos
desde 1996. De octubre a enero
ha llovido la mitad de lo previsto,
uno de los periodos con menos
agua de los últimos 25 años.

●Muñoz califica de

preocupante,

pero no alarmante,

la situación, con los

pantanos al 51%

Llamamiento del alcalde al consumo
responsable ante la escasez de agua

D. S.

Imagen de archivo del embalse del Gergal.

Losmunicipios a los

que abastece Emasesa

se reunirán en breve

para estudiar medidas
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Hacienda lleva al Pleno una modificación presupuestaria de casi
ocho millones
original

Incrementar las líneas de ayudas a emprendedores, comercios y autónomos, la lucha contra la
violencia de género y el refuerzo de la programación cultural

La delegada de Hacienda, Sonia Gaya. AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

El Ayuntamiento de Sevilla, a través de la Delegación de Presidencia y Hacienda, traslada al
Pleno de este 17 de febrero una propuesta de modificación presupuestaria por casi ocho
millones de euros, usando remanentes de tesorería y del fondo de contingencia, para
incrementar las líneas de ayudas a emprendedores, comercios y autónomos; la lucha contra la
violencia de género; el refuerzo de la programación cultural en todos los barrios o la mejora de
la conservación de calles y espacios públicos.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 16/02/2022

 España

 459 EUR (522 USD)

 150 EUR (170 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=619861942

«-- Volver al índice

https://vivasevilla.es/sevilla-local/1029654/hacienda-lleva-al-pleno-una-modificacion-presupuestaria-de-casi-ocho-millones
https://vivasevilla.es/web2/assets/contenedores/banners/banner_control_de_clicks.php?id=5067&movil=0&1645027684139


"Con esta incorporación de remanentes de tesorería reforzamos el presupuesto más social y
más comprometido con la actividad económica que ha tenido la ciudad. En este 2022 en el
que tenemos que aplicar medidas ambiciosas, es fundamental aprovechar al máximo los
recursos y destinarlos al empleo, la actividad económica, la igualdad o la mejora de los
servicios públicos", ha explicado la delegada Sonia Gaya (PSOE) a través de una nota de
prensa del Ayuntamiento.
Dentro de esta incorporación presupuestaria se incluyen medidas que se enmarcan dentro de
los acuerdos suscritos por el gobierno de la ciudad con los grupos políticos de Podemos
Sevilla e Izquierda Unida. Concretamente, en materia de empleo y dinamización de la
actividad económica se genera un incremento presupuestario por un importe de 698.000 euros
a través de dos intervenciones distintas.

Por un lado, se aumenta en 148.000 euros la dotación del Acuerdo Marco de colaboración
para la prevención de riesgos laborales con centrales sindicales (CCOO y UGT) y para nuevas
convocatorias de ayudas para proyectos de innovación social relativos al desarrollo de
metodologías innovadoras para mejorar las condiciones de vida de los colectivos más
vulnerables. Por otro lado, se destinan 550.000 euros para convocatorias dirigidas a empresas
y emprendimiento.
En materia de igualdad, se incorporan 156.000 euros para programas dirigidos a la lucha
contra las agresiones sexuales, el fomento de la igualdad de género, apoyo a asociaciones y
la incorporación de un convenio nominativo con la Asociación de Transexuales de Andalucía
(ATA).
Por último, para impulsar la cultura en la ciudad y especialmente para reforzar la programación
en todos los barrios se incorpora una dotación extraordinaria de 515.000 euros en el Instituto
de la Cultura y las Artes de Sevilla (ICAS) y en el área de Participación Ciudadana.
Estos recursos servirán para impulsar el programa de actividades en verano, el quinto
centenario de la primera vuelta al mundo, la conmemoración del 800 aniversario de Alfonso X
el Sabio, el festival literario o programación de actividades en la calle.
Asimismo, con el objetivo de reforzar la limpieza y conservación de la vía pública y la recogida
selectiva se suman 650.000 euros que se transferirán a Lipasam y que permitirán la compra de
tres compactadores de carga lateral y un camión grúa para la recogida de envases de vidrio.
Junto a estas medidas se incorporan fondos para hacer pago a Emasesa de la deuda de 2,4
millones de euros procedente del dictamen del Consejo Consultivo en relación con las obras
de desvío de redes de saneamiento y abastecimiento en los pasos inferiores de Cardenal
Bueno Monreal, Ronda del Tamarguillo y en la ampliación del Metrocentro.
Finalmente, se incorporan créditos adicionales por un importe de 3,1 millones de euros para
afrontar contratos de suministro eléctrico de Edificios Municipales, el IMD y el Servicio de
Fiestas Mayores.
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Un trabajador en la fábrica de Heineken de Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

E. F. 

SEVILLA 

Heineken obtuvo un beneficio neto 
de 3.324 millones de euros en 2021, 
frente a las pérdidas de 204 millones 
contabilizadas en el ejercicio ante-
rior, según comunicó ayer la multi-
nacional cervecera holandesa, que 
advirtió de que las subidas de precios 
en respuesta al alza de los costes pue-
den afectar al consumo. 

Los ingresos de Heineken duran-
te el pasado ejercicio sumaron 26.583 
millones de euros, un 11,8% más que 
en 2020, mientras que el volumen de 
cerveza comercializado aumentó un 
4,3% en el año, hasta los 231,2 millo-
nes de hectolitros. 

En España, el grupo vendió casi un 
10% más de cerveza, por encima de la 
media del mercado nacional, según 
destaca la compañía, cuya filial espa-
ñola tiene su sede en Sevilla, donde 
está su principal planta productiva en 
nuestro país. Este avance en España 
se ha producido tanto en la hostele-
ría como en el canal de alimentación, 
fruto del crecimiento del portfolio de 
sus marcas premium Heineken y El 
Águila. Destacan también las marcas 

sin alcohol, con un crecimiento de en 
torno al 15%, liderado por Amstel Oro 
0.0 «gracias al patrocinio con Rafa Na-
dal», según destaca la empresa, y por 
el repunte de la Heineken 0.0.  

Descontando atípicos y amortiza-
ciones, la facturación global de todo 
el grupo Heineken en África, Oriente 
Próximo y Europa del Este aumentó 
un 13,6%, hasta los 3.159 millones; en 
América las ventas sumaron 7.226 mi-
llones, un 14,3% más; en Europa al-
canzaron los 9.494 millones, un 10% 
más; y en Asia Pacífico un 2,1% más, 
hasta 2.764 millones. 

«De cara al futuro, aunque la velo-
cidad de la recuperación sigue siendo 
incierta y enfrentamos importantes 
desafíos inflacionarios, nos sentimos 
alentados por el sólido desempeño de 
nuestro negocio y la forma en que 
EverGreen está tomando forma», de-
claró Dolf van den Brink, presidente 
y consejero delegado de la empresa. 

En esta coyuntura, Heineken ha 
subrayado que «existe una mayor in-
certidumbre» ante la evolución de los 
costes por lo que actualizará sus pro-
yecciones para más adelante. 

En 2022, la compañía prevé seguir 
atravesando un entorno incierto y 
asume que la Covid-19 continuará te-
niendo impacto en los ingresos, con 
una recuperación progresiva de los 
mercados de Asia Pacífico durante el 
año, mientras que la remontada to-
tal del comercio en Europa puede lle-
var más tiempo. «También espera-
mos vernos afectados significativa-
mente por la inflación y las presiones 
de la cadena de suministro», antici-
pa la multinacional, que compensa-
rá los aumentos en el coste de los in-
sumos a través de la fijación de pre-
cios, «lo que puede conducir a un 
consumo de cerveza más suave».

Heineken ganó 3.324 
millones en 2021 tras 
un 2020 en pérdidas

∑ La cervecera vuelve a 
crecer a doble dígito y 
factura 26.583 
millones de euros, un 
11,8% más

La compañía creció casi 
un 10% en el mercado 
español, por encima de la 
media del sector D
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Heineken crece
en España
por encima
de la media
del mercado

Redacción

La compañía cervecera holan-
desa Heineken, propietaria,
entre otras, de la cerveza
Cruzcampo, obtuvo un bene-
ficio neto de 3.324 millones
de euros en 2021, frente a las
pérdidas de 204 millones con-
tabilizadas en el ejercicio an-
terior, informó la multinacio-
nal, que ha advertido de que
las subidas de precios en res-
puesta al alza de los costes
pueden afectar al consumo.

Los ingresos de Heineken
durante el pasado ejercicio su-
maron 26.583 millones de eu-
ros, un 11,8% más que en
2020, mientras que el volu-
men de cerveza comercializa-
do aumentó un 4,3% en el
año, hasta los 231,2 millones
de hectolitros.

En España, la compañía cre-
ció por encima de la media del
mercado cervecero tanto en
hostelería como en alimenta-
ción, con un incremento cer-
cano al 10%, “fruto del creci-
miento del porfolio de sus
marcas premium Heineken y
El Águila”, dice la firma.

También evolucionó positi-
vamente el porfolio de marcas
sin alcohol, con un avance del
entorno del 15% y liderado
por Amstel Oro 0.0 gracias al
patrocinio con Rafa Nadal, así
como por el crecimiento de
Heineken 0.0.

De cara al futuro, Heineken
subraya que “existe una ma-
yor incertidumbre” ante la
evolución de los costes, lo que
le obliga a retrasar la actuali-
zación de sus proyecciones de
ventas e ingresos.
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La embotelladora más 
grande de Coca-Cola ganó 
988 millones en 2021  

Coca-Cola European Pacific Part-
ners, la embotelladora de la marca 
de refrescos más grande del mun-
do, dobló sus beneficios en 2021 des-
pués de que ese mismo año termi-
nara su expansión por Oceanía tras 
comprar la australiana Amatil. En 
concreto, la empresa dirigida por 
Sol Daurella ganó 988 millones de 
euros, un 98,5% más que un año an-
tes, mientras que las ventas ascen-
dieron hasta los 13.763 millones, un 
30% más. En cuanto al negocio de-
sarrollado en Iberia, la compañía 
registró unos ingresos de 2.495 mi-
llones de euros, un 15% más, des-
pués de ingresar 631 millones en el 
último trimestre, un 22% más que 
en el mismo periodo del ejercicio 
anterior. «El volumen del año com-
pleto y del cuarto trimestre de 2021 
reflejan las menores restricciones 
y un comparables cíclicos más sua-
ves», señala la compañía, que des-
taca una «fuerte recuperación del 
canal fuera del hogar» aunque Ómi-
cron ralentizó ese crecimiento. El 
consejero delegado de la compañía, 
Damian Gamell expresó que «nues-
tros resultados también reflejan la 
exitosa adquisición e integración 
de Coca-Cola Amatil, mientras es-
peramos juntos un futuro aún más 
brillante». 
J. A.  MADRID
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Coca-Cola Europacific
Partners casi dobla
beneficios en 2021

BALANCE.Coca-Cola Europaci-
fic Partners (CCEP) obtuvo un
beneficio neto de 988 millones
de euros en 2021, lo que supo-
ne un aumento del 98,5% res-
pecto a un año antes, tras “exi-
tosa” adquisición e integración
de la embotelladora australia-
na Coca-Cola Amatil. En térmi-
nos comparables, el beneficio
neto de la compañía aumentó
un 58,5% en 2021, hasta 1.302
millones de euros, al tiempo
que los ingresos contables as-
cendieron a 13.763 millones de
euros, un 30% más.
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JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

—Usted no es médico mientras los ge-
rentes de los tres grandes hospitales 
públicos de Sevilla sí lo son. ¿Para di-
rigir un hospital conviene serlo? 
—Conozco grandes gerentes que son 

médicos y otros que también lo son 

sin serlo. Para mí es muy importante 

elegir muy bien a mis colaboradores.  

—¿Con qué ideas llega a un hospital 
con tanta historia en Sevilla? 
—En 2023 cumplimos cien años y co-

nozco pocas instituciones que alcancen 

esa cifra. Es un hospital muy arraigado 

a Sevilla al que la gente le tiene mucho 

cariño. Nuestros pacientes son muy fie-

les a la institución y siguen confiando 

en ella después de muchos años. 

—Dirige el Hospital de la Cruz Roja de 
Córdoba desde 2019 y puso en mar-
cha varias unidades nuevas, entre ellas 
el Instituto de Neurociencias. ¿Se plan-
tea hacer algo parecido en Sevilla? 
—Ahora estamos analizando nuestras 

fortalezas y las necesidades de los pa-

cientes. Tenemos que conocer sus de-

mandas y tratar de atenderlas. 

—Dice Juan Roig, fundador y presi-
dente de Mercadona, que el cliente 
es el jefe. ¿El jefe del Hospital Victo-
ria Eugenia es el paciente? 
—Sí, por supuesto. Nuestra labor tiene 

que ir orientada hacia ellos, aunque 

también tenemos que satisfacer a las 

compañías sanitarias, que nos finan-

cian. Debemos detectar lo que los eco-

nomistas denominan nichos de mer-

cado y dóonde podemos fortalecernos. 

—¿La diversificación es crucial? 
—Sí. Necesitamos unidades muy espe-

cializadas que ofrezcan una atención 

integral y que el paciente no tenga que 

salir de esa unidad para el tratamiento. 
En Córdoba hicimos el Instituto de Neu-

rociencias para que un paciente neuro-

lógico de cualquier tipo entrara por la 

puerta de Urgencias y saliera luego por 

ella con una rehabilitación.   

—¿Le ha dado tiempo de detectar ya 
en qué areas pueden crecer en el fu-
turo y ofrecer una mejor asistencia? 
—En Traumatología hay una actividad 

quirúrgica muy potente y creo que ahí 

se puede hacer algo más con una ma-

yor coordinación de otros servicios 

como rehabilitación, fisioterapia y reu-

matología. De todas maneras, espera-

mos aumentar más la cirugía, en ge-

neral, la cardiología y ginecología. 

Arrancamos 2022 con un nuevo pro-

veedor en reproducción asistida y con-

trataremos más ginecólogos. 

—El hospital no es muy grande, ¿se 
plantean una reforma o ampliación 
para poder crecer en estas áreas? 
—El hospital y tiene los metros cua-

drados que tiene, por lo que la idea es 

aprovecharlos al máximo mejorando 

la gestión. Queremos operar más y au-

mentar nuestra actividad general, por 

lo que nos planteamos abrir un quiró-

fano más. No descartamos ninguna 

reforma para conseguir ese aumento 

de la actividad y también de las áreas 

de hospitalización. 

—¿El hospital necesita también me-
jorar su imagen? 
—Es un hospital con mucha tradición 

y arraigo, pero creo que con la atención 

a los pacientes se puede mejorar con la 

especialización. El hospital tiene 25 ca-

mas y otras 8 ó 10 plazas en UCI. Tal vez 

se podría prescindir de alguna consul-

ta para mejorar esa capacidad. 

—La Cruz Roja es puntera en la in-
vestigación del Alzheimer con el equi-
po que lidera Félix Viñuela. 
—Hay una propuesta muy clara que es 

establecer alianzas para mejorar nues-

tra capacidad investigadora. El doctor 

Viñuela y el doctor Ochoa, que es el 

jefe de Neurología en Córdoba, van a 

establecer sinergias porque tenemos 

un volumen muy alto de pacientes neu-

rológicas y la experiencia de Córdoba 

puede beneficiar a Sevilla y viceversa. 

—¿La colaboración público-privada 
de la sanidad andaluza durante estos 
casi dos años de Covid podría servir 

de modelo para el resto de España? 
—Sin duda alguna, es un modelo repli-

cable. Esa colaboración ha sido un mo-

delo de éxito y hay datos espectacula-

res. La colaboración es fundamental 

y compartiendo todos nuestros recur-

sos y haciendo de la sanidad andalu-

za una sola, como dice el consejero  

Aguirre, hemos beneficiado muchísi-

mo a los pacientes. 

—¿Qué habría pasado con las listas 
de espera quirúrgicas si los centros 
privados no hubieran operado a pa-
cientes de la sanidad pública? 
—Se habrían disparado seguramente. 

—¿Cree que este «modelo de éxito», 
podría aplicarse también a la Aten-
ción Primaria, que es ahora mismo 
el cuello de botella del sistema? 
—Sin duda, podríamos colaborar y 

adaptarnos a la Atención Primaria. Me 

refiero a consultas externas y Pedia-

tría, principalmente. Nosotros tene-

mos más de 50 consultas externas y, 

por qué no, creo que se podrían hacer 

convenios similares. Nosotros esta-

mos dispuestos a hacerlo, incluso po-

dría haber centros ambulatorios pri-

vados que entraran en colaboración 

con la pública. Nosotros tenemos Ur-

gencias y colaboramos con las Urgen-

cias en las mutuas de trabajo. 

«Los centros privados 
podríamos ayudar con 
la Atención Primaria»

∑ El nuevo gerente dice 
que la colaboración 
público-privada ha sido 
«un éxito» y podría 
ampliarse a otras áreas

Luis Luengo 
Director gerente del Hospital de la Cruz Roja de Sevilla

«Sin los conciertos del 
SAS con los centros 

privados las listas de 
espera se habrían 

disparado en pandemia»

√

Luis Luengo, en el Hospital Victoria Eugenia, de la Cruz Roja de Sevilla // ABC
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Diego J. Geniz

El acuerdo histórico entre la Con-
sejería de Educación y los sindi-
catos de enseñanza CSIF, Appre-
ce, ANPE, CCOO y UGT para es-
tablecer un convenio colectivo en
el profesorado de Religión exclu-
ye a 454 maestros que imparten
esta asignatura en los colegios de
la provincia de Sevilla. Una situa-
ción que la Administración auto-
nómica asegura que se solucio-
nará cuando dicho cuerpo do-
cente se transfiera a la Junta. Pa-
ra alcanzar este objetivo, sin em-
bargo, aún no se conoce fecha y
ni siquiera ha trascendido que el
departamento que dirige Javier
Imbroda haya comenzado algún
trámite con tal fin.

La situación que sufren los
maestros de Religión constituye
la demanda histórica de un colec-
tivo que se siente agraviado res-
pecto a otros cuerpos docentes.
Sirvan de ejemplo en esta com-
paración los profesores que im-
parten la misma asignatura en
los institutos, que sí son compe-
tencia de la Consejería de Educa-
ción y pueden beneficiarse de sus
condiciones laborales.

Por tal motivo, dichos profesio-
nales llevan años reclamando
una transferencia que no acaba
de materializarse. Ni se logró du-

rante las legislaturas socialistas
al frente de la Junta ni parece que
vaya a ocurrir con la del PP y Cs.
Una circunstancia que ha vuelto
a evidenciarse con el acuerdo so-
bre el convenio colectivo en los
profesores de Religión, que, se-
gún anunció ayer la Consejería
de Educación, mejorará sus con-
diciones laborales”.

Un avance que no repercute en
los maestros de esta enseñanza,
que, según datos aportados por
el sindicato FeUSO, llegan a 454
en la provincia de Sevilla, mien-
tras que los profesores –y benefi-
ciarios del convenio– suponen
casi una tercera parte, 178. A los
maestros de Religión aún no se
les reconocen los sexenios y no

pueden ocuparse de otros servi-
cios escolares. Para hacerlo, de-
ben ser contratados por una em-
presa temporal de empleo.

En otras comunidades, como
Madrid, Valencia, Extremadura o
Castilla y León este cuerpo do-
cente sí está transferido a los go-
biernos autonómicos desde hace
varios años.

Educación deja
fuera del convenio
de Religión a
450 maestros
● El acuerdo adoptado no contempla a los

docentes que imparten la asignatura en los

colegios, que aún son competencia estatal

D. S.

Alumnos de Primaria durante una clase de Religión.

Sin fecha para
la transferencia
del personal

Una transferencia que no lle-
ga. El consejero de Educación
y Deporte, Javier Imbroda,
puntualizó ayer que el texto
aprobado para el convenio co-
lectivo en el profesorado de
Religión no afecta, de mo-
mento, a los maestros que
imparten la asignatura en In-
fantil y Primaria. “El motivo es
que este personal depende di-
rectamente del Ministerio de
Educación”, explicó el conse-
jero, que añadió que “una vez
que se produzca la transfe-
rencia de competencias de es-
te personal a la Junta de An-
dalucía, se incluirá en el con-
venio”. Un propósito para el
que aún no existe fecha.
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EDITORIAL

El campo andaluz, en pie de guerra

E
L sector agrario andaluz vuelve a dar
señales de un profundo malestar. Ra-
zones no le faltan. Cuestiones como
el bajo precio en el que venden sus

productos, los cada vez más elevados costes
de producción, la nueva normativa laboral
(que obliga a hacer fijos discontinuos a la
mayor parte de los jornaleros), la competen-
cia desleal de terceros países, la reforma de
la PAC (por la que se perderán hasta 450 mi-
llones de euros en los próximos cinco años)
y la sequía forman un cóctel explosivo que
ha puesto al campo andaluz y español en pie
de guerra. Por lo pronto, las principales aso-
ciaciones agrarias ya han anunciado un pa-
ro general para el próximo 25 de febrero, cu-
yo gran acto central será una tractorada con

la que tomarán Sevilla. Asaja, COAG y las co-
operativas están detrás de las movilizacio-
nes, de las que sólo se desmarca la UPA, or-
ganización muy cercana al PSOE. No será la
primera vez que el campo andaluz se movili-
ce en estos últimos años. Poco antes de la
pandemia asistimos en toda España a una
importante movilización que sorprendió al
propio Gobierno y que sólo una serie de con-
cesiones y el confinamiento consiguió aca-

llar. Sin embargo, es evidente que el males-
tar persiste y que esta vez no será tan fácil
obviar la voz del campo. Es hora de que los
políticos se tomen en serio las demandas de
mundo rural, que cada vez da más señales
de alarma. Si algo ha demostrado la pande-
mia y la interrupción de los mercados globa-
les fue lo importante que es para España te-
ner un sector agropecuario fuerte capaz de
proveer al país de los alimentos necesarios.
En la mentalidad industrial y comercial de
la contemporaneidad es fácil caer en la ten-
tación de minusvalorar el sector primario,
pero como se suele decir vulgarmente: “Los
tornillos no se comen”. Tanto el Gobierno
central como el andaluz deben escuchar la
voz del campo.

El sector agrario da cada vezmás
señales demalestar. Tanto el Gobierno
central como el autonómico
deben escuchar la voz del campo
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Redacción SEVILLA

La empresa andaluza de distribu-
ción alimentaria Grupo MAS, que
opera bajo las marcas Supermer-
cados MAS, MAS&Go y Cash
Fresh, ha firmado con Caixabank
una operación de financiación por
importe de 15 millones para cubrir
parte de la inversión en su nueva
plataforma logística en la locali-
dad de Guillena (Sevilla), informó
la entidad financiera.

El complejo, con una extensión
de 42.000 metros cuadrados sobre
una parcela de 130.000, estará en
el Polígono Industrial El Esparra-
gal y aglutinará la totalidad de los
servicios de la compañía y sustitui-
rá, cuando esté activa, a la que ac-
tualmente poseen en el Polígono
La Isla en Dos Hermanas.

Caixabank informó de que ha
formalizado esta operación de 15
millones de euros para construc-
ción de este centro logístico, que
requerirá una inversión total de
más de 45 millones de euros, y que
se sitúa en una zona estratégica
para la compañía, al ser puerta de
entrada de la Ruta de la Plata y de
Extremadura, su segunda zona de
expansión fuera de Andalucía.

Vicente Martín, presidente de
Grupo MAS, afirmó sobre el
acuerdo que “contar con socios fi-
nancieros como Caixabank es un

pilar importante para la construc-
ción de nuestra nueva plataforma
logística y el impulso de nuestro
negocio”. “Unas nuevas instalacio-
nes que duplicarán nuestra capa-
cidad, con un modelo sostenible y
tenologías innovadoras de última
generación”, agregó

Por su parte, Maria Jesús Cata-
lá, directora territorial de Caixa-
Bank en Andalucía Occidental y
Extremadura, valoró muy positi-
vamente la operación financiera,
porque les “va a permitir acompa-
ñar a uno de los grupos empresa-
riales de referencia de nuestro te-
rritorio en este proyecto estratégi-
co, en su apuesta por un creci-
miento eficaz y sostenible”.

La nueva plataforma comenza-
rá a funcionar a inicios de 2023 y
supondrá un referente para la im-
plantación de otras compañías en
el Polígono El Esparragal.

Caixabank financiará parte del nuevo
centro logístico del Grupo MAS
● El banco prestará

15 de los 45millones

que costará construir

la plataforma en

Guillena

Estas instalaciones
duplicarán nuestra
capacidad gracias al
uso de las tecnologías”

Vicente Martín

Presidente de Grupo MAS
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14.000
ingenieros
piden la
continuidad de
Santa Bárbara

Redacción SEVILLA

Los ingenieros de Asian, la or-
ganización que agrupa a más
de catorce mil profesionales de
la ingeniería de toda Andalucía
en sus distintas especialidades,
se sumaron ayer a la petición
que las patronales sevillanas y
la Junta de Andalucía han rea-
lizado para que la fábrica San-
ta Bárbara Sistemas permanez-
ca en la región.

En un comunicado, la orga-
nización señala que los inge-
nieros entienden que el anun-
ciado desmantelamiento de es-
ta factoría “es una muy mala
noticia para el despegue indus-
trial de Andalucía”. El presi-
dente de Asian, Fernando
Yllescas enfatiza además: “No
solo nos preocupa este golpe a
la industria, sino lo que supone
para la ingeniería que hay de-
trás de esta empresa especiali-
zada en tecnología militar”.

Ante la situación creada tras
comunicar Santa Bárbara Sis-
temas 21 despidos en la planta
sevillana y el traslado de la pro-
ducción del blindado Dragón

8x8 a Asturias, los ingenieros
de Asian piden que se realicen
todos los esfuerzos necesarios
para que esta actividad indus-
trial no sólo permanezca en la
localidad de Alcalá de Guadaí-
ra, “donde genera empleo y ri-
queza, sino que se siga invir-
tiendo en la mejora tecnológi-
ca, implementando soluciones
4.0 que la hagan más competi-
tiva y con capacidad de impul-
sar nuevas pymes tecnológicas
de ingeniería militar”

Creen los ingenieros que “es-
to no sólo es posible, sino una
gran oportunidad, máxime si
se tiene en cuenta que en unos
años, Andalucía contará con el
Centro Logístico del Ejército,
localizado en Córdoba, lo que
será una fuente de posibles si-
nergias para la industria mili-
tar”.

Asian insiste que “en lugar de
desmantelar fábricas, tenemos
que seguir trabajando para que
Andalucía sea atractiva para
los inversores industriales, ya
que es un sector que genera em-
pleo estable y de calidad, algo
imprescindible en una comuni-
dad altamente dependiente del
sector servicios y sus inevita-
bles vaivenes estacionales”.

Asian apoya a las
patronales y la Junta
para evitar que se
desmantele la planta
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El resumen económico de la jornada
El Correo  •  original

ECONOMÍA.- SHOPIFY MULTIPLICA POR NUEVE SUS BENEFICIOS EN 2021 POR
ATÍPICOS
La plataforma tecnológica para comercios electrónicos Shopify se anotó unos beneficios netos
de 2.914 millones de dólares (2.564 millones de euros) en el conjunto de 2021, lo que supone
multiplicar por algo más de nueve las ganancias que obtuvo en el año anterior, según ha
informado este miércoles la empresa.
FINANZAS.- AMUNDI NOMBRA DIRECTOR DE INVERSIONES A VINCENT MORTIER
La gestora de activos Amundi ha nombrado director de inversiones a Vincent Mortier,
sucediendo en su puesto a Pascal Blanqué, que pasará a dirigir Amundi Institute, una nueva
división que reúne sus actividades de análisis, estrategia de mercados y asesoramiento.
EMPRESAS.- ERICSSON CAE UN 14,5% EN BOLSA TRAS ADMITIR POSIBLES PAGOS
AL ISIS EN IRAK
La compañía sueca de telecomunicaciones Ericsson ha caído hasta un 14,5% este miércoles
en la Bolsa de Estocolmo después de haber publicado un comunicado en el que reconocía
que podría haber realizado pagos al ISIS en Irak para poder circular por determinadas rutas de
transporte.
EMPRESAS.- COCA-COLA EUROPACIFIC PARTNERS GANA 988 MILLONES EN 2021
Coca-Cola Europacific Partners obtuvo un beneficio neto de 988 millones de euros en 2021, lo
que supone un aumento del 98,5% respecto a un año antes, según ha informado la compañía
este miércoles a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV).
EMPRESAS.- SCHINDLER GANA 786 MILLONES EN 2021, UN 22% MÁS
El grupo suizo Schindler, especializado en la fabricación de ascensores, escaleras mecánicas
y puertas automáticas, se anotó un beneficio neto atribuido de 828 millones de francos suizos
(786 millones de euros) en el conjunto de 2021, lo que equivale a un incremento del 22,4%
respecto a las ganancias del año anterior, según ha informado este miércoles la empresa.
MOTOR.- MOTORK AUMENTA UN 43% SU FACTURACIÓN EN 2021, HASTA 27,6
MILLONES
MotorK, el proveedor de SaaS (software as a service) para la industria de la automoción,
aumentó el año pasado su facturación en un 43% en comparación con 2020, hasta los 27,6
millones de euros, superando las expectativas de la empresa.
ECONOMÍA.- GRUPO ALFA REGISTRA BENEFICIOS DE 185 MILLONES EN 2021, UN
11% MÁS
Grupo Alfa registró un beneficio neto atribuido de 211 millones de dólares (185 millones de
euros) en el ejercicio de 2021, lo que supone un 11% más que las ganancias contabilizadas
un año antes, según consta en el informe de cuentas trimestrales de la empresa.
ECONOMÍA.- BTG PACTUAL IMPULSA SU BENEFICIO UN 60% EN 2021, HASTA 1.105
MILLONES
El banco de inversión brasileño BTG Pactual registró un beneficio neto ajustado de 6.493
millones de reales (1.105 millones de euros) en 2021, lo que se traduce en un incremento del
60,3% en comparación con las ganancias contabilizadas un año antes, según el informe de
cuentas trimestrales de la empresa publicado este miércoles.
ECONOMÍA.- HEINEKEN GANÓ 3.324 MILLONES EN 2021
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La compañía cervecera holandesa Heineken obtuvo un beneficio neto de 3.324 millones de
euros en 2021, frente a las pérdidas de 204 millones contabilizadas en el ejercicio anterior,
informó la multinacional, que ha advertido de que las subidas de precios en respuesta al alza
de los costes pueden afectar al consumo.
EMPRESAS.- LLAOLLAO CRECE EN ASIA UN 40% DESDE EL PASADO AÑO
Llaollao ha disparado un 40% su crecimiento en Asia en el último año, consolidándose como
el segundo mercado más importante para la compañía, solo superado por España, según ha
informado la marca, que ha ido incorporando de manera progresiva locales en Myanmar,
Filipinas, Vietnam, Brunéi, Indonesia y Malasia, hasta superar los 110 puntos de venta.
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A. S. Ameneiro

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, aseguró ayer que ha pe-
dido a la ministra de Transportes,
Raquel Sánchez, que avance lo
más posible en las obras del tra-
mo norte de la SE-40 que queda
por terminar, desde el Aljarafe
hasta La Rinconada, mientras se
resuelve el dilema del paso del
río en el tramo Dos Hermanas-
Coria. Esto permitiría cerrar esta
autovía por el arco norte.

En declaraciones a los medios,
el socialista Antonio Muñoz
apostó ayer por “dejar trabajar al
Ministerio” de Transportes en la

definición del nuevo proyecto
constructivo de la SE-40 del paso
del río entre Dos Hermanas y Co-
ria del Río, y señaló que, más allá
del “debate” sobre si sustituir por
puentes los túneles inicialmente
previstos para salvar el Guadal-
quivir, es necesario “avanzar en
paralelo” en otros tramos aún no
licitados y que carecen de “du-
das” en cuanto a su diseño técni-
co.

A la pregunta de cuáles son los
planes del Ministerio de Trans-
portes respecto a la SE-40, Mu-
ñoz explicó que esta propuesta se
la trasladó ya a la ministra de
Transportes para que se avance
en la redacción y licitación de
proyectos carentes de “dudas” en
el plano técnico. Según el alcal-
de, la ministra le trasladó el
“compromiso de acelerar” tales
actuaciones.

“Esperaremos un plazo pru-
dencial para volver a la carga” en
dicha demanda, señaló el alcal-
de, con el objetivo de “cerrar de
una vez por todas” el trazado de
la SE-40.

Los Presupuestos Generales
del Estado para 2022 asignan
31,6 millones de euros, sobre to-
do para completar el arco norte-
noroeste de la segunda ronda:
15,3 millones para el tramo Es-
partinas (A- 49)-Valencina de la
Concepción (SE-510) de 5,2 kiló-
metros de longitud, y 15 millones
para el tramo Valencina (SE-
510)-Salteras (A-66), de 8,9 kiló-
metros. Este presupuesto debe
ser suficiente para licitar las
obras.

Se trata, por cierto, de los tra-
mos cuya actualización normati-
va fue contratada en 2020 por el
Ministerio de Transportes, toda
vez que ambos trayectos están
destinados a conectar con com-
prendido entre Almensilla y Es-
partinas, que se puso en servicio
en 2018.

SOBRE EL PASO DEL RÍO

La SE-40 cuenta actualmente con
38 kilómetros en servicio de los
más de 77 del trazado proyecta-
do. El alcalde de Sevilla señaló
que el debate sobre el proyecto
de la SE-40 no debe centrarse en
la cuestión del paso del río “sobre
túnel o puente”, sino en “otros
tramos no licitados” y pidió ser
“pacientes” con el estudio encar-
gado sobre el paso del río.

Muñoz recordó que el Ministe-
rio tiene encargada la redacción
de un nuevo estudio informativo
o anteproyecto de soluciones pa-
ra el tramo Dos Hermanas-Coria
que determinará la conveniencia
de un nuevo diseño de túneles
más largos, de unos cinco kiló-
metros en vez de 2,7 para superar
la zona de expansión del río, así

como también cuatro alternati-
vas de trazado para un posible
puente de una longitud de hasta
6,5 kilómetros.

PREGUNTA AL CONGRESO

El grupo municipal de Vox anun-
cia que su diputada nacional por
Sevilla, Reyes Romero, trabaja en
la presentación de una serie de
preguntas para elevarlas a la me-
sa del Congreso de los Diputados
en relación al entierro definitivo
del contrato de los túneles del pa-
so del río.

Romero condena que “el Mi-
nisterio de Transportes haya en-
terrado para siempre los túneles
de la SE40, malgastando millo-
nes de euros que ya estaban in-
vertidos, y sometiendo ahora al
Estado a una indemnización mi-
llonaria a las empresas que em-
pezaron la obra”. Para la diputa-
da de Vox, se trata de “un nuevo
ejemplo de la pésima gestión so-
cialista, que le cuesta el dinero a
los españoles y se dedica a dilapi-
dar lo que con tanto esfuerzo ge-
neran los impuestos de los traba-
jadores”. Al margen del derroche
económico, Romero cuestiona al
Gobierno nacional si “tiene algu-
na solución para Sevilla, o la va a

seguir condenando a las infraes-
tructuras del siglo pasado”.

Para Romero, “el Gobierno de
Pedro Sánchez vuelve a abando-
nar a Sevilla en su necesaria me-
jora de infraestructuras. Nuestra
provincia está anclada en el siglo
pasado, desde la Expo 92 ni so-
cialistas ni populares se han
preocupado de ir modernizando
poco a poco una zona estratégica
a nivel provincial y andaluz”.

Vox recuerda que en 2001 que-
dó claro que la ejecución de un
puente no cumpliría con la nor-
mativa medioambiental, lo que
preocupa a Vox ya que ante un
Gobierno “sin respuestas ni solu-
ciones, Sevilla pierde competiti-
vidad estratégica con muchas
empresas que deciden marchar-
se a otras ciudades como Valen-
cia por la falta de infraestructu-
ras”, denuncia Romero.

El alcalde apuesta por avanzar en el
tramo norte de la SE-40 sin licitar
●Muñoz pide que se deje a los técnicos

trabajar en el paso del río y, en paralelo,

se ejecuten otros tramos pendientes

Los Presupuestos del
Estado destinan 31,6
millones para la SE-40
del Aljarafe Norte

El regidor asegura
que la ministra de
Transportes promete
acelerar este tramo

DE ALMENSILLA A DOS HERMANAS. Las imágenes
muestran la segunda ronda de circunvalación construida en el
tramo de Almensilla (Aljarafe), en el que se cruza con la carre-
tera de Utrera (A-376) y el tramo de Alcalá-Dos Hermanas.

AYESA Y WWW.SEVILLA21.COM
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E. B. 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-

villa, José Luis Sanz, destacó ayer que 

«Emvisesa es el mayor ejemplo de la 

mala gestión en el Ayuntamiento y de 

que en Sevilla los servicios básicos y 

las empresas municipales no funcio-

nan. El gobierno municipal está lle-
vando a cabo una nefasta y pésima ges-

tión de las empresas públicas». Así va-

loró los resultados del último informe 

de gestión de la empresa municipal de 

la vivienda, adelantado por este perió-

dico y en el que se destaca la enorme 

morosidad en los alquileres, la inefi-

cacia en la reclamación de los mismos 

por parte del Ayuntamiento y los pro-

blemas que esta losa financiera supo-

nen para la viabilidad de la compañía 

pública. Además, se incide en este am-

plio dossier en la carga que supone que 

el 45% de los gastos de la compañía se 

tengan que destinar a los empleados 

a causa de la desfasada estructura de 

personal de este apéndice municipal. 

La falta de liquidez a corto plazo com-

promete la propia viabilidad de la em-

presa pública, que en los últimos ejer-

cicios se ha volcado con los alquileres 

sociales y para jóvenes. 

En el caso concreto de Emvisesa, 

para el popular Sanz, «llama la aten-

ción que su responsable durante es-

tos casi siete años de gobierno es el ac-

tual alcalde, Antonio Muñoz, mientras 

estaba a cargo de la Delegación de Há-

bitat Urbano, de la Gerencia de Urba-

nismo», señaló, añadiendo que «la in-

competencia e incapacidad del Gobier-

no municipal de los socialistas está 

provocando que las empresas muni-

cipales no funcionen con eficacia y efi-

ciencia y que, como ocurre con Emvi-

sesa, estén llevando a cabo funciones 
que no le corresponden, por eso tan-

ta descompensación como la que se 

aprecia en su último informe de ges-

tión, que es muy claro». 

«Desviación de funciones» 

Sanz explicó que «Emvisesa es una au-

téntica desviación de funciones en el 

Ayuntamiento, ya que las ayudas so-

ciales que subyacen en estos alquile-

res se deben otorgar con transparen-

cia, con publicidad y concurrencia, no 

de forma opaca a través de una empre-

sa que tiene otras finalidades, como la 

promoción de pisos». El candidato del 

PP a la Alcaldía manifestó que «para 

hacer política social de vivienda hay 

que hacer un programa específico para 

eximir a determinados colectivos del 

pago de la renta o hacerla muy acce-

sible y garantizarles una vivienda, y 

para ello hay que hacer un programa 

o un plan concreto, que debe estar en 

la delegación a la que correspondan 

los asuntos sociales y no en una em-

presa pública que se tiene que dedicar 

a construir viviendas, no a conceder 

ayudas sociales». 

Los créditos recibidos 

El propio alcalde, Antonio Muñoz, alu-

dió ayer a este informe de gestión, «que 

es preceptivo y totalmente transpa-

rente», recalcando que «Emvisesa es 

una empresa absolutamente saneada, 

como queda claro con los créditos que 
ha recibido del Banco Europeo de In-

versiones y de la banca privada reci-

bidos en los últimos meses; si la situa-

ción de la empresa fuera otra, difícil-

mente podría realizar operaciones fi-

nancieras». El regidor admitió que «en 

el año 2020, por culpa de la pandemia, 

efectivamente la morosidad por par-

te de los arrendatarios ha aumentado, 

como estoy seguro que ha ocurrido en 

la mayoría de la vivienda pública de 

las ciudades españolas. Sin embargo, 

si se analiza un periodo de tiempo más 

amplio, hay que afirmar que esa mo-

rosidad ha sido reducida por Emvise-

sa de manera considerable, práctica-

mente a la mitad de lo que estaba hace 

sólo unos años. Y en el año 2021, ade-

más, se ha mejorado bastante ese apar-

tado con respecto al año 2020, que es 

el último que se incluye en el informe 

de gestión». Para Muñoz, «no hay una 

situación preocupante con respecto a 

la viabilidad de la compañía, que está 

desarrollando muchísimos programas 

para atender una demanda fundamen-

tal en la ciudad como es el derecho a 

la vivienda. No es preocupante el dato 

de morosidad del año 20 porque se tra-

taba del de la pandemia y, de hecho, 

en el año 21 se ha logrado reducir».  

Fuentes municipales, en este sen-

tido, apuntaban que Emvisesa «cum-

ple un fin social y sus objetivos van 

más allá de los de la empresa inmobi-

liaria privada, no compite con ella. Sin 

el cambio que se ha producido en la 

empresa, casi 3.000 familias tendrían 
que vivir en condiciones que el Ayun-

tamiento considera inadecuadas».

Sanz: «Emvisesa es el ejemplo de la 
mala gestión en el Ayuntamiento»

∑ Muñoz asegura que tras 
el aumento de morosos 
por la pandemia, el nivel 
se ha reducido en 2021

El alcalde subraya que la 
empresa de la vivienda «está 
saneada»  y que «no hay una 
situación preocupante con 
respecto a su viabilidad»
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E. BARBA 

SEVILLA 

El nuevo centro de empresas e innova-
ción que se está construyendo en las 
Naves de Renfe de San Jerónimo esta-
rá acabado esta primavera. Así lo expu-
so el alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
que acompañado por varios delegados 
municipales, el gerente de Emvisesa, 
Felipe Castro, y entidades vecinales de 
San Jerónimo visitó las obras de este 
antiguo edificio industrial, trabajos con 
los que se recuperará este espacio tras 
30 años en desuso para destinarlo a la 
innovación y el emprendimiento. La 
fase actual, con una inversión de 2,5 mi-
llones de euros, se ha ejecutado con fi-
nanciación europea a través de la Es-
trategia de Desarrollo Urbano Sosteni-
ble Integrado (EDUSI) para la zona norte 
de la ciudad a través del Programa Ope-
rativo de Crecimiento Sostenible Feder 
2014-2020 de la Unión Europea y se pre-
vé que culmine en el mes de abril. 

Entre 2019 y 2020 se ejecutaron dos 
actuaciones previas en el inmueble. Por 
un lado, se retiraron los paneles de la-
drillo y las placas de fibrocemento, y 
por otro se repararon y adecuaron los 

soportes metálicos de la cubierta, mien-
tras que entre 2021 y 2022 se ha ejecu-
tado la fase principal, que está a punto 
de concluir: la instalación de los módu-
los de madera que se han insertado en 
el interior de la nave oeste. Muñoz ex-
plicó que a la intervención actual tan 
solo le restan remates que afectan a ele-
mentos de revestimiento e iluminación, 
así como la acometida eléctrica defini-
tiva desde el centro de transformación, 
por lo que se prevé que esta parte de la 
obra pueda finalizar en abril. Con ello 
«se culminará uno de los grandes pro-
yectos de ciudad en el que llevamos 
años trabajando y que está ya cada vez 
más cerca de ser una realidad», indicó 
el alcalde. «Iniciamos la última de las 
fases: hemos licitado inversiones en 
este arranque de 2022 por un millón 
para la instalación de placas solares en 
el techo del edificio y la implantación 
de un sistema de geotermia para la cli-
matización de forma que el edificio será 
completamente sostenible y autosufi-
ciente. Con ello concluirían las dos úl-
timas fases del proyecto», destacó el re-
gidor socialista. 

El centro de emprendimiento e in-
novación que se ha construido en el in-
terior de la nave oeste cuenta con una 
superficie de 1.222 metros cuadrados. 
Está conformado por una estructura 
modular encajada en el interior de la 
nave, que consta de planta baja más dos 
de altura y una terraza en la cubierta. 
El área que queda entre las naves y los 

módulos introducidos permanece al 
aire libre. De esta forma se habilita un 
espacio para empresas tecnológicas y 
proyectos de emprendimiento, gran-
des áreas de coworking, salas de expo-
siciones, zonas comunes para forma-
ción y divulgación y una terraza.

El centro de empresas 
de las Naves de Renfe 
estará listo en abril

∑ Muñoz visita las obras 
del nuevo centro de 
empresas e innovación, 
que está casi rematado

El alcalde, Muñoz, durante su visita de ayer a las Naves de Renfe  // ROCÍO RUZ

El proyecto para recuperar 
el viejo edificio ferroviario 
ha recibido una inversión 
de 2,5 millones procedente 
de fondos europeos
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Juan Parejo

El Ayuntamiento de Sevilla tra-
baja desde hace varios años en la
recuperación y rehabilitación in-
tegral de la antigua iglesia de San
Laureano y, por primera vez, se
pone fecha a su esperada apertu-
ra. El gobierno municipal estima
que el Laboratorio Urbano en el
que se transformará este espacio
estará en funcionamiento en la
primavera de 2024. Hasta esa fe-
cha hay que realizar los trabajos
arqueológicos, sacar a licitación
la asistencia técnica para la re-
dacción del proyecto de rehabili-
tación y adaptación y ejecutar las
obras. Mientras tanto, los veci-
nos, que ya celebraron la conso-
lidación estructural del edificio,
recuerdan que siguen sin poder
utilizar una puerta lateral para
acceder al complejo residencial
Patio de San Laureano.

La de San Laureano, antiguo
templo perteneciente al conven-
to del mismo nombre situado en
la Puerta Real, es una de esas
rehabilitaciones pendientes des-
de hace lustros. La iglesia perte-
nece al Ayuntamiento desde el
año de 2005, formando parte del
Patrimonio Municipal del Suelo.
La última intervención constata-
da sobre la nave se realizó en el

año 2004, cuando se reforzó la es-
tructura de la cubierta. En el año
2008, el inmueble fue objeto de
un derecho de superficie cedido a
la Universidad de Sevilla para la
construcción de un centro univer-
sitario. En los años siguientes, la
US desistió de este uso y acabó re-
nunciando en diciembre de 2011
al derecho de superficie otorga-
do, por lo que la propiedad de es-
ta iglesia revertió nuevamente a
la Gerencia de Urbanismo.

En los últimos años el Ayunta-
miento, siendo el actual alcalde,
Antonio Muñoz, delegado de Ur-
banismo, ha dado un importante
impulso a la restauración del in-
mueble. En septiembre de 2020
concluía, tras una inversión de
227.000 euros, la primera fase de
la rehabilitación integral. Esta in-
tervención tuvo como objetivo
frenar el deterioro que sufría es-
te inmueble y hacer frente a los
problemas estructurales y de
construcción que presentaba. Se
actuó para lograr la estanquei-
dad de la nave, así como para re-
parar los daños apreciados en la
estructura vertical y en los acaba-
dos. Se dotó al edificio de una
nueva cubierta y se procedió a la
reposición de las carpinterías de
los huecos de la nave y al refuer-
zo de los muros de cerramiento.

La actividad arqueológica
preventiva realizada durante el
transcurso de estas obras per-
mitió corroborar que la presen-
cia de pintura mural en San
Laureano era más abundante
que la que en un principio se su-
ponía, y que aun a pesar de las
dudas sobre su calidad, el estu-
dio de las mismas sería muy in-
teresante. Por ello, el Ayunta-
miento, a través de la Gerencia
de Urbanismo y Medio Ambien-
te, sacó a licitación un contrato
para la realización del estudio y
los trabajos previos para la res-
tauración y recuperación de las
pinturas murales. Estos traba-
jos, con un coste superior a
23.000 euros, fueron adjudica-
do el 16 de noviembre de 2021 a
la empresa Artyco y para que
arranquen sólo falta que la Co-
misión Provincial de Patrimo-
nio –que lo estudia desde di-
ciembre– de el visto bueno.

De manera paralela, la Geren-
cia de Urbanismo ha preparado
la documentación técnica y ad-
ministrativa que posibilitará que
salga a licitación en las próximas
semanas otro contrato de asis-
tencia técnica para la redacción
del proyecto básico y de ejecu-

ción de la segunda fase de reha-
bilitación del edificio para su
adaptación al uso de “Laborato-
rio Urbano”. El proyecto a redac-
tar contemplará, además, la
reurbanización del espacio pú-
blico previo, garantizando la ac-
cesibilidad universal, con la inte-
gración de los restos de la mura-
lla islámica que transcurre por la
calle Goles.

En este Laboratorio Urbano se
desarrollarán las acciones nece-
sarias para “el seguimiento, di-
fusión y evaluación de los proce-
sos públicos relacionados con
las actuaciones y estrategias de
planificación y transformación
urbana, impulsadas y desarro-
lladas desde la Gerencia de Ur-
banismo, teniendo en cuenta los
diversos aspectos sobre los que
estas actuaciones y estrategias
van a incidir: Historia, Cultura y
Patrimonio, Vivienda Social,
Impacto Ecológico, Transporte y
Movilidad Sostenible, Espacios
Públicos, Renovación Urbana,
etcétera”.

Según los cálculos de Urbanis-
mo, la asistencia técnica para la
redacción del proyecto podría es-
tar antes del verano, iniciándose
a continuación la redacción del
proyecto que estaría concluido
en otoño de este mismo año. Las
obras, una vez que se superen to-
dos los trámites administrativos
y patrimoniales, darían comien-
zo en torno a junio de 2023. Por
lo que se estima que el “Labora-
torio Urbano” de San Laureano
esté en funcionamiento en la pri-
mavera de 2024.

Urbanismo fija la apertura de San
Laureano en la primavera de 2024

ABEKOCO

La antigua iglesia de San Laureano con la cubierta renovada en el año 2020.

D. S.

La muralla de Goles y el espacio que serían reurbanizados.

●Cultura debe autorizar el siguiente paso: los

trabajos arqueológicos●La asistencia para

redactar el proyecto saldrá a licitación en breve

Las obras de la
segunda fase darían
comienzo en el
verano de 2023

M. G.

El acceso al llamado jardinico alto con la entrada a la iglesia al fondo.
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LA TRANSFORMACIÓN DE LAS NAVES DE RENFE

María José Guzmán

El proyecto que el Ayuntamiento
de Sevilla está ejecutando en las
antiguas naves de Renfe de San Je-
rónimo pondrá fin a tres décadas
de abandono de un patrimonio in-
dustrial que cumplirá pronto un si-
glo de vida. El avance en las obras
ha dado forma a un auténtico lego
de madera en el interior de este
gran contenedor, que conserva sus
fachadas de hormigón y su cubier-
ta original, donde ha desapareci-
do la uralita y, en parte, será susti-
tuida por placas solares. Y ello ya
traza una silueta redibujada en el
paisaje de un barrio que se prepa-
ra su transformación urbanística.

Los vecinos de San Jerónimo pu-
dieron ayer comprobar el estado
de las obras, ejecutadas al 90%, y
conocer de boca del alcalde los
planes para esta nueva infraes-

tructura que estará en disposición
de acoger a las primeras empresas
a finales de año. Éste es el calenda-
rio que baraja el Ayuntamiento de
Sevilla que confirmó la vocación
empresarial de un proyecto que ha
tenido que superar algunos esco-
llos desde su puesta en marcha en
2015. Fue en esa fecha cuando el
entonces gobierno de Juan Espa-
das buscó el dinero necesario para
recuperar las naves de Renfe a tra-
vés del programa Edusi, con el ob-
jetivo de recualificar la zona norte
de la ciudad. Y hubo un frenazo
provocado por la rescisión del pri-
mer contrato de las obras que de-
rivó en otra licitación que quedó
desierta y fue necesario una terce-
ra para encontrar una resolución.

Los trabajos se iniciaron defini-
tivamente hace justo tres años
con la retirada de los paneles de la-
drillo y placas de fibrocemento de
la cubierta. En agosto de 2019 dio

inicio otra fase que consistió en la
reparación de los soportes metáli-
cos de la cubierta para el posterior
anclaje de los paneles solares foto-
voltaicos. Y ya en noviembre de
2020, ya en plena pandemia, se
iniciaron las obras en sí de lo que
será el nuevo centro de emprendi-
miento Sevilla Futura. En verano
ya se había culminando la instala-
ción y adecuación de los módulos
de madera de pino procedente del
País Vasco en la nave oeste, una
vez realizada la limpieza y conso-
lidación de la estructura. Y en es-
tos momentos sólo faltan remates
que afectan a elementos de reves-
timiento e iluminación, así como

la acometida eléctrica
definitiva desde el cen-
tro de transformación,
por lo que se prevé que
esta parte de la obra pue-
da finalizar durante el
próximo mes de abril.

A primeros de este año
se han licitado inversio-
nes por un millón de eu-
ros para la instalación de
placas solares en el techo
del edificio y la implanta-
ción de un sistema de
geotermia para la clima-
tización de forma que el
edificio será completa-
mente sostenible y auto-
suficiente.

Emvisesa ha actuado
en esta primera nave con
un presupuesto total de
4,5 millones de euros
procedentes de fondos
europeos.

El barrio de San Jeró-
nimo gana un equipa-
miento de primer nivel,
que ya ha sido galardo-
nado con el Premio Na-
cional Enerinvest en la
categoría de proyectos
de energía sostenible en
el sector público. Y que,
según el alcalde, servirá
de locomotora para
arrancar una gran trans-

formación urbanística y
también social de la mano de un
tejido empresarial innovador.

Así, en el interior de las naves de
Renfe habrá un espacio para em-
presas tecnológicas y proyectos de
emprendimiento, grandes áreas
de coworking, salas de exposicio-
nes, zonas comunes para forma-
ción y divulgación y una terraza,
además de todos los servicios ne-
cesarios. En el exterior se acondi-
cionará una parte de la parcela con
el objetivo de habilitar un aparca-
miento en superficie que sirva co-
mo apoyo al centro empresarial de
aproximadamente 700 metros
cuadrados. Y la segunda nave, aún
sin tocar, será acondiconada para
convertirse en un gran salón de
usos múltiples que gana el barrio.

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La estructura de madera, con un revestimiento aislante en el techo, ya culminada dentro del gran contenedor de la antigua nave de Renfe.

El alcalde posa con los representantes municipales y vecinales.

Una higuera que se ha mantenido como símbolo de los años de ‘olvido’ del edificio.

● El alcalde muestra a los vecinos
del barrio el avance del proyecto
que convertirá este patrimonio
industrial olvidado en un centro de
innovación ● La obra está al 90%

El ‘lego’ de San
Jerónimo podrá
acoger empresas
a finales de año

La zona ganará también
un salón diáfano y
multiusos cuando se
acondicione la otra nave
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R. P.

La Unidad Aceleradora de Proyec-
tos de la Junta de Andalucía, a
propuesta de la Consejería de
Transformación Económica, In-
dustria, Conocimiento y Universi-
dades, va a acelerar la tramitación
de dos proyectos industriales en
Alcalá de Guadaíra y en Utrera.

Se trata de la ampliación de dos
empresas ya existentes: la cemen-
tera Porland Valderribas, que se-
guirá en Alcalá, y la empresa de

movilidad Scoobic Holding, con
sede en Dos Hermanas, que diver-
sificará su negocio en la vecina lo-
calidad de Utrera, donde cons-
truirá una nueva fábrica de vehí-
culos eléctricos.

La cementera Porland Valderri-
bas prevé nuevas instalaciones
para la valorización de residuos
no peligrosos y la renovación de
su concesión minera. Para su
puesta en marcha, la compañía
destinará un montante de seis mi-
llones, que tiene asociada la crea-
ción de 65 empleos directos e in-
ducidos.

Por su parte, Scoobic Holding
construirá en Utrera una nueva
fábrica de vehículos eléctricos li-
geros para movilidad urbana sos-
tenible presupuestada en 17,4 mi-

llones. La actuación, que contem-
pla la generación de 580 empleos,
permitirá a la compañía traer la
fabricación de este tipo de vehícu-
los desde Asia, contribuyendo con
ello a impulsar el sector de la au-
tomoción en la provincia de Sevi-
lla

Ambos proyectos industriales
conllevan una inversión privada
de 23,4 millones y la creación de
645 empleos. Están dentro de las
diez actuaciones que han sido
asignadas, a propuesta de la Con-
sejería de Transformación Econó-
mica, Industria, Conocimiento y
Universidades, a la Unidad Acele-
radora de Proyectos de la Junta de
Andalucía, decisión que conlleva-
rá la agilización de trámites para
facilitar su ejecución.

La Junta agiliza la ampliación de
la cementera Porland Valderribas
Tambiénacelerarálos

permisosparaunafábricade

ScoobicHoldingenUtrera

devehículoseléctricos

JOSÉE ÁNGEL GARCÍA

Una vista de la cementera Porland Valderribas de Alcalá de Guadaíra, junto a la A-92.

◗ ALCALÁ DE GUADAÍRA
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R. S.

La delegada de Educación y De-
porte en Sevilla, María José Esla-
va, durante una visita al IES Sile-
na, de Gilena, informó de que
199 centros de enseñanza de la
provincia son beneficiarios de las
240 actuaciones de mejora que se
acometen actualmente. Estos

trabajos cuentan con una inver-
sión de 4,5 millones de euros.

Eslava indicó que con estos
fondos de inversión se están rea-
lizando obras en los accesos, ce-
rramientos, fachadas y cubier-
tas; pintura y rotulación; adecua-
ción de espacios; mejora de la red
eléctrica y de comunicaciones, o
implantación de medidas sanita-
rias y de seguridad.

Cada centro interesado solici-
tó la financiación de uno o dos
proyectos y recibió una cuantía
máxima de 20.000 euros por ac-
tuación. Se ha dado prioridad a
los primeros proyectos.

La Junta invierte 4,5
millones para 240
mejoras escolares

Casi200centrossehan

beneficiadodeesteplan

quedestinaunmáximode

20.000eurosacadaobra

D. S.

María José Eslava durante su visita al instituto de Gilena.
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Grupo Viñafiel inicia la celebración del 80 aniversario
El Correo  •  original

Grupo Viñafiel, empresa sevillana que lidera la distribución de vinos y espirituosos en
Andalucía, celebra en el presente año el 80 aniversario de su fundación, entonces, en un
pequeño local de la calle Feria. Por dicho motivo, Viñafiel ha preparado una serie de acciones
y eventos para todo 2022, comenzando con la incorporación al Club Cámara Antares, de la
Cámara de Comercio de Sevilla, en cuya sede se presentaron las líneas de actuación de este
aniversario.
En el acto estuvieron presentes Luis Galán, director general de Grupo Viñafiel; Francisco
Herrero, presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla; Francisco Páez, teniente de alcalde
y delegado de Economía, Comercio y Turismo del Ayuntamiento de Sevilla; y Antonio Luque,
presidente de la Asociación de Hosteleros de Sevilla y Provincia, entre otros.
El director general de Grupo Viñafiel, tercera generación al frente de la empresa, Luis Galán,
comentó que es un año ilusionante en el que queremos agradecer el apoyo que hemos tenido
en estos ochenta años por parte de todas las personas que rodean la compañía, porque uno
en solitario no llega a los ochenta años, sino gracias a muchas personas que hacen posible la
empresa.
Tras la difícil situación económica a la que la pandemia del COVID ha expuesto a la
hostelería, Viñafiel llega a 2022 demostrando la fortaleza que ha hecho posible empezar a
superar el complicado panorama de los dos años anteriores. Nos proyectamos al futuro con
optimismo, porque estos dos años nos han enseñado a ser mejores, a conocer nuestras
fortalezas y virtudes para sobrevivir durante tantos años y nos han servido para mirar al futuro
con muchas más ganas y sabiduría, subrayó Luis Galán.
Francisco Páez, teniente de alcalde y delegado de Economía, Comercio y Turismo del
Ayuntamiento de Sevilla, afirmó que una empresa familiar, de estas características, cumpla
ochenta años es muy importante porque venimos de una pandemia que ha sido
tremendamente cruel y dura con los sectores económicos y que hoy en día una empresacomo
Viñafiel siga manteniendo ese músculo, esa perseverancia en nuestra ciudad es digno de
destacar.
El presidente de los hosteleros, Antonio Luque, quiso destacar una cualidad distintiva de
Grupo Viñafiel como es la cercanía y humanidad de la corporación. Llevo en hostelería desde
hace treinta años y desde el primer contrato que firmé con el Grupo Viñafiel me ha cuidado,
ha estado pendiente de los negocios, con un equipo de trabajo excelente, que no solo te
quiere vender una botella de vino o de licor, sino que se preocupa de verdad de cada negocio
hostelero con el que trabaja.
Por último, Curro Gallardo, responsable de Marketing de Grupo Viñafiel, expuso una serie de
acciones encaminadas principalmente a dar relevancia y hacer protagonistas a nuestros
clientes, marcas y proveedores, que son el corazón de la Viñafiel.
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Aries
(20-III al 19-IV)

HORÓSCOPO
por Mariel Guerra

Tauro
(20-IV al 20-V)

Géminis
(21-V al 20-VI)

Cáncer
(21-VI al 21-VII)

Leo
(21-VII al 22-VIII)

Virgo
(23-VIII al 22-IX)

Libra
(23-IX al 22-X)

Escorpio
(23-X al 21-XI)

Sagitario
(22-XI al 20-XII)

Capricornio
(21-XII al 19-I)

Acuario
(20-I al 17-II)

Piscis
(18-II al 19-III)

Necesitarás ratos de soledad 
para calmar la ansiedad y el estrés. Si no 
lo haces, acabarás discutiendo con todos 
y disgustado con la vida.

Podrías estar especialmente 
sensible a cualquier crítica y te tomarás a 
mal todo lo que te digan, aunque no haya 
razón para ponerte así.

Géminis, aunque tengas un día 
muy intenso, en ningún momento bajarás 
el ritmo que vas a imponerte. Necesitarás 
descansar bien luego. 

Deberás protegerte bien de la 
temperatura. Hoy estarás más predis-
puesto a coger un resfriado de lo habitual, 
todo por no ir bien abrigado.  

Leo, si te levantas sonriendo y 
con el ánimo alto, lograrás que todo vaya 
mejor para ti en un día algo complicado 
en el entorno laboral. 

Si deseas encontrarte bien, 
deberás cuidar un poco más tu alimen-
tación. Hoy podría ser un buen día para 
iniciar una dieta que sea más sana.  

No te tomes a mal las correccio-
nes que hoy te podrían hacer en el traba-
jo. Superarás con éxito lo que te pidan si 
prestas mucha atención. 

Escorpio, no dejes de lado a las 
personas que te han ayudado a llegar a 
donde estás. Alguien cercano podría ne-
cesitarte, deberás ayudar.   

Si te sobra algo de dinero, harías 
bien en invertir en imagen y vestuario. Te 
ayudará a presentar una mejor impresión 
y te hará crecer.

Capricornio, podrías estar algo 
huraño y cerrado en ti mismo. Si puedes 
tomarte el día libre, harás bien en pasarlo 
al aire libre o con amigos.

No dejes pasar este día sin decir-
le a tus seres queridos lo mucho que les 
quieres. Si lo haces, su afecto te volverá 
devuelto a ti con creces.   

Si estás sin pareja, no dejes de 
acudir a la invitación que tus compañe-
ros de trabajo podrían hacerte. Quizás 
encuentres el amor que buscas.

ROCÍO RUZ

El vistazo

La Escuela Superior de Hostelería de Sevilla vive 
su gran noche con los Premios Extraordinarios

La Escuela Superior de Hostelería de Sevilla (ESHS) entregó anoche sus 
Premios Extraordinarios 2021 en la Taberna del Alabardero. Entre los 
protagonistas de la velada, el cántabro Jesús Sánchez (Cenador de Amos), 
o el establecimiento sevillano Cañabota, además del restaurante Apo-
niente o el Hotel Alfonso XIII. Entre los galardonados de la propia ESHS,  
Fermín Sánchez como «Mejor empleado», Marta Plaza como «Mejor 
alumna» y Juan Cartaya como «Mejor profesor». También hubo reconoci-
mientos para empresas e instituciones que aportan a la sociedad. Es el 
caso de Hostelería de España, la empresa Biota, la Fundación Valentín de 
Madariaga o Andex, junto a Ecovalia o Turismo de Portugal. El periodista 
José Ribagorda recibió otro de los premios de esta tercera gala, que fue 
clausurada por don Luis Lezama, quien recordó la importancia que tiene 
«la innovación y la creatividad» para la hostelería en los tiempos actuales 
y reivindicó la necesidad de defender la cultura gastronómica andalusí.

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro. Feria, 126; Marqués de Paradas, 
53; San Pablo, 5;  Amor de Dios, 2; Pza. 
Alfalfa, 11; Alameda de Hércules, 7; 
Argote de Molina, 25; Amador de los 
Ríos, 31; Menéndez Pelayo, 12. 
 
 Triana - Los Remedios. San Jacinto, 13; 
Esperanza de Triana, 13; República 
Argentina, 10; Asunción, 31; Juan Díaz de 
Solís, 12; López de Gomara, 5; San 
Vicente de Paúl, 14; Padre Damián, 4; 
Niebla, 50; Niebla, 4.  
 
Macarena. Sánchez Pizjuán, 6; Forjado-
res, 17; Corral del Agua, esq. Camino 
Toros, loc. 3; Avda. Pino Montano, 10; San 
Juan Bosco, 32; López Azme, 1; Santa 
María de Ordás, 12; Avda. Dr. Fedriani, 13.  
 
 Zona Sur.  Avda. Nuestra Señora de las 
Mercedes, 8. Avda. Finlandia s/n; 
Chucena, 36; Lisboa, 260; Asencio y 
Toledo, 40; Bda. La Oliva, loc. 8-9; Avda. 
Ntra. Sra. de las Mercedes, 8; Perséfone, 
6; Castillo de Constantina, 4; Mesina, 8. 
 
Nervión. Luis Montoto, 85; Eduardo 
Dato, 46; Avda. San Francisco Javier, 20; 
Avda. Carlos V, 20; P. S. Pablo Barrio C - c/ 
Jerusalén. 
 
 Sevilla Este - Rochelambert. Cueva del 
Gato 3, manz. 2, loc. 1; Avda. Emilio 
Lemos, 26; Candelería, 28; Avda. 
Gavilanes, Rochelambert, Bloq. 14; Avda. 
de las Ciencias, 18; Urbano Orad, 9, 
Edificio Navieste, 4; Ciudad de Chiva, 26; 
Juan XXIII, Blq. Romegosa; Carretera de 
Su Eminencia, 6.   
 
De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31, entre Puerta 
Osario y Puerta Carmona (954 421 153); 
Menéndez Pelayo, 12 (954 418 359); Avda. 
Doctor Fedriani, 13 (954 371 828); Castillo 
de Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 
(954 127 448); Polígono San Pablo, Barrio 
C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 121); Avda. 
Ciudad de Chiva, 26 (954 510 720); Avda. 
Juan XXIII, Blq. Romegosa (954655461);  
Carretera de Su Eminencia, 6 
(955440431). 
 

Área metropolitana 
Alcalá de Guadaíra: Santander, 20; 
Picuda, 1; Silos, 91; Malasmañanas, 59; 
Duquesa de Talavera, 25. Noche: Av. 
Santa Lucía, 99. Bollullos Mitación: 
Larga, 27; Bormujos: 28 de Febrero, 6; 
Av. Aljarafe, 70-Bajo B; Av. Juan Diego, 
79. Camas: Av. 1º de Mayo, 4. Local 1. 
Castilleja de la Cuesta: Real, 100. Coria 
del Río: Av. Andalucía, 85; Cervantes, 
70; Carretero, 178. Dos Hermanas: 
Antonio Machado, 44; Los Pirralos, 100; 
Antonia Díaz, 30; Reyes Católicos, 4; 
Esperanza, 103-D. Bda Las Ganchosas. 
Noche: Av. Ramón y Cajal, 3, local A1. 
Gines: Concordia, 19; Virgen de Loreto, 
11. Mairena del Aljarafe: Ciudad Expo. 
La Puebla del Río: Isla Mayor, 15; Cerro 
Cantares, loc. 1-2. San Juan Aznalfara-
che: 28 de Febrero, frente a Comisaría 
de Policía. Sanlúcar la Mayor: Real, 21. 
Santiponce: Av. de Extremadura, 123. 
Tomares: Clara Campoamor, 17; Av. de 
la Arboleda, 12. Valencina de la 
Concepción: Guadalquivir, 41-A.

Farmacias

SANTORAL
Teodoro

10.30 
Congreso de la Asociación 
Historiadores del Presente 

Hoy se inicia el IX Congreso Interna-
cional de la Asociación de Historia-
dores del Presente. El tema a tratar: 
‘El ámbito de lo posible. Crisis y 
reconstrucción en el último medio 
siglo (1970-2020)’. A las 10.30 horas 
tendrá lugar el acto de inauguración 
y a las 12.00 la profesora Pamela 
Radcliff (Universidad de San Diego, 
California), impartirá la conferencia 
de apertura. Paraninfo de la Univer-
sidad de Sevilla. 
 
11.00 
El genio de Nazario 

 
El Centro Andaluz de Arte Contem-
poráneo (calle Américo Vespucio, 2) 
expone hasta el 28 de febrero una 
retrospectiva de Nazario (Castilleja 
del Campo, 1944) que busca tener un 
formato circular, pese a la linealidad 
de las salas donde se exhibe. La 
historia parte de Sevilla y termina 
también en la misma ciudad, puesto 
que desde ella se ha pensado este 
montaje. En medio, todo lo que 
acontece en la larga trayectoria de 
Nazario  se desarrolla en Barcelona, 
pero con una nostalgia de la cultura 
y costumbres andaluzas que aflora 

con humor no sólo en su vida, sino 
también en su obra.  

 
19.30 
Presentación de ‘Glossa-
rium’ de Carl Schmitt 

 
La editorial El Paseo presenta hoy 
en la librería Palas (calle Asunción, 
51) el libro ‘Glossarium. Anotaciones 
desde 1947 hasta 1958’ de Carl 
Schmitt. El acto contará con las 
palabras de Clara Ramas San 
Miguel, profesora de Filosofía en 
Universidad Complutense de 
Madrid; Sebastián Martín, profesor 
de Historia del Derecho en Universi-
dad de Sevilla; y el editor David 
González Romero. 
 
Presentación de ‘Los 
demonios del padre Joan’ 

 
El escritor Jaume Vives presenta hoy 
a las 19.30 horas su novela ‘Los 
demonios del padre Joan’. Se trata de 
un thriller que comienza en un 
puente de Barcelona donde suceden 
cosas muy extrañas. La policía tiene 
algunas pistas pero parece estar 
cada vez más lejos de resolver los 
espeluznantes crímenes que allí se 
están perpetrando. El acto estará 
presentado por Antonio Urzaiz. 
Librería Verbo. Calle Sierpes, 25.

¿A dónde vamos?
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S. C. SEVILLA 

L
oving Art Andalucía organi-
za la exposición colectiva 
‘Geo Metría al Cubo’, que po-
drá visitarse en la Sala Anti-

quarium hasta el próximo 13 de mar-
zo. 

Comisariada por Blanca Molina 
León, con esta muestra se refleja una 
vez más cómo las obras plásticas, 
insólitas y desconocidas pueden pro-
vocar en el público reflexión a la vez 
que admiración.  

La geometría, sus proporciones y 
simetrías son elementos presentes en 
la naturaleza y el arte contemporáneo 
ha sabido llevarlo a su máximo expo-
nente. El propio artista, a lo largo de 

la historia, ha desarrollado una capa-
cidad matemática que podemos ob-
servar en los cuadros y esculturas. La 
geometría es, indudablemente, fuen-
te de inspiración.  

En esta exposición contemplare-
mos una tendencia artística abstrac-
ta de vanguardia en la que se dispo-
nen composicionalmente elementos 
geométricos, trazados verticales, ho-
rizontales, diagonales, líneas unifor-
mes y planos cromáticos. Sus mani-
festaciones son realizadas en pintura, 
dibujo, grabado o escultura. 

En el arte geométrico resulta me-
dular la síntesis de la naturaleza de los 
seres respecto de las formas utiliza-
das, la estructura y el color. 

La organización visual de ‘Geome-
tría al cubo’ es regular y estructurada. 
Sin embargo, se podrán observar y dis-
tinguir patrones y secuencias que apor-
tan dinamismo y movimiento a la com-
posición.  

La muestra reúne a treinta artistas 
en las tres fases que componen esta 
exposición: Geo / Metría / Al cubo. «La 
geomemetría es el lenguaje propio del 
artista, cuya principal misión consis-

te en alcanzar la calidad estética al ha-
llar las formas geométricas propias de 
cada función estructural», decía An-
tonio Gaudí.  

Exponen los artistas:  los treinta ar-
tistas que expondrán sus obras: Ana 
Laso Baeza, Aurora Cid, Marga García 
Pinto, Mercedes Eirín, Laura Di Mar-
co, Carmen Martini, Francisca Cou-
tinho, Liana Madré, Inés Ciria, Pablo 
Yáñez, Teresa Peña, Teresa Gonzalo, 
Miriam Cubiles, Sonia Marcianesi, Raúl 
Montes, Alexandra Chauchix, Cristi-
na Villacieros, Fernando Molina, Jai-
me Gil Arévalo, María Llorente, Mar-
garita Vázquez, María José Forné, Vir-
ginia Freire, Celia Morgado, Johnny 
Domínguez, Miguel Ángel Berraque-
ro, Koko Che Jota y Miriam Jiménez.

Una treintena de artistas participan en 
esta exposición colectiva que se podrá 
ver hasta el próximo 13 de marzo. En 
ella se ve cómo las matemáticas se 
observa en cuadros y esculturas

‘Geo Metría al 
Cubo’, en la Sala 
Antiquarium

Uno de los cuadros que se exponen en la muetra //ABC

En el arte geométrico 
resulta medular la síntesis 
de la naturaleza de los 
seres respecto de las 
formas utilizadas

ABC JUEVES, 17 DE FEBRERO DE 2022
AGENDA 27
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

S
in entusiasmo, pero probable-
mente con cierto alivio. El Di-
rectorio del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) hizo pú-

blico ayer su beneplácito con la refor-
ma laboral aprobada en España, de la 
que destaca el barniz de legitimidad 
que le aporta el acuerdo con los agen-
tes sociales y en la que aprecia un in-
terés por abordar los desequilibrios 
estructurales del mercado de trabajo 
y «por equilibrar una mayor protec-
ción de los trabajadores y preservar la 
flexibilidad para las empresas».  

Atrás quedan las advertencias al 
Gobierno sobre los posibles efectos 
perniciosos de derogar la reforma la-
boral del PP y los desencuentros, más 
virtuales que institucionales, a cuen-
ta de la firme defensa que el organis-
mo ha realizado de las consecuencias 
positivas sobre el empleo y el PIB de 
la denostada reforma de 2012. 

El FMI da por buena la reforma la-
boral alumbrada por el Gobierno, pero 
no se puede decir que espere un im-
pacto significativo de la misma en el 
mercado de trabajo. Su informe de se-
guimiento sobre España en el marco 
del denominado ‘Artículo IV’, que tam-
bién vuelca sus previsiones sobre la 
evolución económica del país hasta el 
año 2027, concluye que el cambio de 
la normativa laboral será inoperante 
a la hora de reducir la elevadísima tasa 
de desempleo de la economía, que que-
dará anclada por encima del 13% al me-
nos durante los próximos cinco años. 
El augurio implica que España no ba-
jará de los tres millones de parados en 
todo el periodo de previsión. 

Tampoco supondrá un gran acica-
te para la creación de empleo. Según 
el FMI, el empleo crecerá por encima 
del 2% en 2021 y 2022, pero luego se 
moderará hasta un crecimiento me-
dio del 0,5%, lo que de cumplirse su-
pondría la creación de dos millones d 
empleos en los próximos cinco años. 

Las previsiones económicas del FMI 
es que España crezca un 5,8% este año 
–por debajo del 7% que aún prevé el 
Gobierno–, un 3,8% en 2023, un 2,3% 
en 2024, para luego situarse por deba-
jo del 2% en el periodo 2025-2027. 

Preocupan las pensiones 
Más preocupación le genera a los fun-
cionarios del Fondo el futuro del sis-
tema de pensiones. Con la primera fase 
de la reforma ya encima de la mesa, el 
Directorio del FMI llama la atención 
al Gobierno en su informe sobre «la 
importancia de asegurar la sostenibi-
lidad del sistema de pensiones», una 
afirmación que lleva implícito el jui-
cio de que lo realizado hasta ahora no 
será suficiente. 

La nueva jefa de la misión para Es-
paña del FMI, Dora Iakova, ya advir-
tió en diciembre de que la primera fase 
de la reforma de las pensiones en aras  
de la aceptabilidad social y la suficien-
cia del sistema no había disipado las 
dudas sobre su sostenibilidad a futu-

ro y que en ausencia de nuevas medi-
das que contuvieran el gasto en pen-
siones Este se incrementaría en 3,5 
puntos del PIB en los próximos años. 
Iakova aprovechó el momento para 
deslizar alguna de las medidas que el 
FMI ya ha venido recomendando a Es-
paña en el pasado como el retraso de 
la edad de jubilación. 

El organismo valora que las autori-
dades españolas hayan puesto enci-
ma de la mesa las medidas de gasto 
público necesarias para minimizar el 
impacto de la pandemia, pero ahora 
quiere saber si el Gobierno va a demos-
trar la misma diligencia a la hora de 
devolver las cuentas públicas a una 
senda sostenible y por ello reclama al 
Gobierno una senda «creíble» de re-
ducción del déficit para «respaldar la 
confianza de los inversores», en un 
contexto en el que según el organis-
mo persisten focos de incertidumbre. 
Sus previsiones apuntan a que el dé-
ficit público caerá del 7,8 al 5,3% este 
año, pero que no bajará del 4% de aquí 
a 2027 salvo que se adopte algún tipo 
de medida adicional. 

El escenario central del Fondo para 
España parte de la base de que la va-
riante Ómicron solo tendrá un impac-
to moderado en la actividad económi-
ca, mientras que la recuperación se 
verá respaldada por el impulso de la 
inversión por los fondos europeos, así 
como por la normalización de los flu-
jos de turismo internacional. En el lado 
de los riesgos, el FMI ve probable que 
la inflación en España se mantenga 
elevada a lo largo del año.  

En este contexto, recomienda que 
la política fiscal siga prestando apoyo 
a los agentes económicos a corto pla-
zo, pero con una orientación cada vez 
más enfocada hacia los vulnerables, 
subrayando que, a medida que se afian-
ce la recuperación, la deuda pública 
debería reducirse gradualmente para 
reconstruir el espacio fiscal de cara a 
futuros ‘shocks’. El FMI estima que la 
deuda pública se quedará en el entor-
no del 115% del PIB sin medidas. 

El FMI no elude otro de los temas 
de moda en España: la gestión de los 
fondos europeos vinculados al Meca-
nismo Europeo de Recuperación y Re-
siliencia. El organismo aprecia «la re-
forma estructural integral y la agen-
da de inversión de las autoridades», 
que en su opinión brindan una opor-
tunidad excepcional para apoyar la re-
cuperación al tiempo que promueven 
una transición hacia una economía 
más productiva, inclusiva, ecológica 
y digitalizada. 

Más transparencia 
Sin embargo, los funcionarios del Fon-
do, que durante su estancia en Espa-
ña mantuvieron reuniones con orga-
nizaciones empresariales y diferentes 
actores económicos relevantes en Es-
paña, parecen ser conscientes de los 
problemas y dificultades que el Go-
bierno está teniendo a la hora de des-
plegar los fondos europeos y en su in-
forme destaca la importancia de «es-
tablecer un marco para garantizar un 
uso transparente y eficiente de los fon-
dos de inversión».

El FMI da por buena la 
reforma laboral y teme por 
el futuro de las pensiones

∑ Pide al Gobierno un plan «creíble»  
de consolidación fiscal y un marco 
que asegure una gestión transparente 
y eficiente de los fondos europeos

Kristalina Georgieva, presidenta y directora gerente del FMI // REUTERS

El organismo vaticina que 
España se mantendrá por 
encima de la frontera de los 
tres millones de parados  
al menos hasta el año 2027
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La España vacía

N
O me gusta el término 
vaciada por su matiz de 
desmantelamiento, que 
no corresponde a la rea-
lidad. Vacía, sí. Hoy, la 
población española es 

eminentemente urbana, al contrario 
que en mi infancia, que era puebleri-
na, aldeana incluso, a más de campe-
sina. La mayoría de esa población ha 
emigrado a las grandes ciudades, Ma-
drid, Barcelona, Bilbao, Valencia, o a 
la capital de la provincia, por dos ra-
zones: porque la agricultura se ha in-
dustrializado hasta el punto de que un 
hombre con un tractor hace la labor 
de una cuadrilla. Luego, porque los 
puestos de trabajo, como la prepara-
ción para ellos, están en las urbes. Ara-
dos, hoces y trillos son objeto de ador-
no en la casa familiar del pueblo que 
los emigrantes conservan para las va-
caciones.  

La de mis abuelos maternos, en Fo-
lledo de Gordón, donde en los años cua-
renta del pasado siglo conocí, sin sa-
berlo, la democracia: los cabeza de fa-
milia reunidos los domingos en el atrio 
de la iglesia para decidir a mano alza-
da los asuntos comunales, cuando se 
llevaban las vacas al valle de Alceo, ‘ha-
cendera’ para limpiar tal camino o re-
parar aquella fuente, mientras los mo-
zos jugaban la partida de bolos. Por 
aquel entonces tenía sesenta vecinos; 
hoy tiene ocho en invierno y ochenta 
los veranos, con casas que nada tienen 
que envidiar a las de León, donde tra-
baja la mayoría, aunque alguno vive 
en la costa o incluso en el extranjero. 
Algo parecido ocurre en todas las ca-
pitales de provincia. La vida en ellas 
era tan apacible como predecible. Tra-
bajo mañanas y tardes, aperitivo y paseo antes de 
cenar, cine, banda de música en la alameda jueves 
y domingos. Alguna compañía de teatro que se de-
jaba caer de Pascuas a Ramos y pare de contar. Hoy, 
todas tienen su orquesta más o menos sinfónica, 
exposiciones, conferencias, equipos de fútbol y ba-
loncesto, aparte de poderse ir a todos los sitios a pie 
y conocerse la mayoría de las personas.  

Para resumir: la vida en esas ciudades, si se tiene 
asegurado un empleo, es mucho más placentera que 
en Madrid o Barcelona. Tanto es así que Julián Ma-
rías nos contó, en una Tercera como ésta, una anéc-
dota reveladora: se celebraba en el parador de Soria 
–sí, la del ¡ya!– un seminario sobre Antonio Macha-
do, al que asistían hispanistas nacionales y extran-

jeros. Al acabar las lecciones bajaban al centro de la 
ciudad para dar un paseo y tomar un aperitivo, como 
los habitantes. Viendo tanta animación, el norte-
americano que acompañaba a Marías le preguntó 
qué fiesta era. La respuesta de Marías fue: «Ningu-
na. Esto lo hacen todos los días». El yanqui se detu-
vo asombrado para preguntar: «¿Todos los días?». 
«Sí, todos los días», confirmó don Julián. El norte-
americano continuó andando mientras decía «son 
millonarios y no lo saben». Hoy, se rebelan. 

Creo haberles dicho en una ‘postal’ o Tercera que 
mis programas favoritos en TVE son ‘España direc-
to’ y ‘Aquí la Tierra’, en los que reporteros y repor-
teras nos descubren lugares, personajes, monumen-
tos y curiosidades de nuestro país. Me recuerdan el 

programa de la CBS norteamericana ‘On the road’, 
de Charles Kuralt, que en su caravana recorría los 
últimos rincones de aquel país-continente con una 
sensibilidad exquisita. Tal vez los nuestros insistan 
en la cocina, pero siendo España la huerta de Euro-
pa no tienen más remedio que abundar en sus pla-
tos típicos. 

Lo que más me ha sorprendido, sin embargo, es 
otra cosa. Dejé España en los años 50 
del pasado siglo y lo que más envidia 
me dio de Alemania no fueron sus au-
topistas e industrias, sino que en prác-
ticamente todas sus ciudades y villas 
había fábricas, pequeñas la mayoría, 
pero que suministraban al entorno o 
a otras mayores sus productos. Mien-
tras en las nuestras apenas había, te-
niendo que importar casi todo. La di-
ferencia del nivel de vida venía de ahí. 
Los dos programas de TVE que cité me 
muestran que ese pequeño tejido in-
dustrial empieza a existir en España. 
Además, con la maquinaria más mo-
derna. 

 

S
iendo el aceite, el vino y el pes-
cado nuestros principales pro-
ductos, esa industria local se ha 
concentrado en ellos, abriéndo-

se paso en los mercados internaciona-
les. Pero la oferta se amplía tanto en el 
ramo de la alimentación, como en el de 
la moda y juguetería, casi siempre a 
cargo de jóvenes emprendedores. Pero 
para que ello se convierta en otra rama 
de nuestro desarrollo e invierta la des-
población de la España vacía necesi-
tan tres cosas. La primera, facilitar las 
comunicaciones terrestres y electróni-
cas con ella. La segunda, dotarlas de 
escuelas y centros de formación pro-
fesional para que los hijos e hijas de las 
jóvenes parejas que allí se instalen pue-
dan formarse para poder trabajar sin 
ir a la capital o el extranjero. Y la ter-
cera, incentivos fiscales para conver-
tirse en pequeños empresarios. Sé que 
no es fácil, pero los fondos europeos en 
marcha son una oportunidad única 
para resolver a la vez los dos grandes 
problemas de nuestro campo. Siempre 
con la condición de que no ocurra como 

con los ERE andaluces y otras subvenciones, que 
fueron a parar al bolsillo de quienes los administra-
ban o a juergas en puticlubes de carretera.  

Lo digo porque si bien España ha cambiado mu-
cho desde mi infancia y los paisajes marcianos de 
entonces se han convertido en olivares manicura-
dos o hileras simétricas de melocotoneros, los es-
pañoles no hemos cambiado tanto como compro-
bamos en las sesiones del Congreso. Quiero decir 
que aún no sé si la rebelión de la España vacía es un 
avance o nos devuelve a los reinos de taifas. El tiem-
po nos lo dirá. 

José María Carrascal 

es periodista

«Para que se invierta la despoblación de la España vacía se necesitan tres cosas. 
La primera, facilitar las comunicaciones terrestres y electrónicas. La segunda, 
dotarlas de escuelas y centros de formación profesional. Y la tercera, incentivos 
fiscales para convertirse en pequeños empresarios. Sé que no es fácil,  
pero los fondos europeos en marcha son una oportunidad única  
para resolver a la vez los dos grandes problemas de nuestro campo»

NIETO

POR JOSÉ MARÍA CARRASCAL
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La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen  // EFE

Tal como se esperaba, los jueces del 

Tribunal de Justicia de la UE han ava-

lado el reglamento de la Comisión Eu-

ropea para condicionar los beneficios 

del presupuesto comunitario, inclui-

do el fondo de recuperación, al respe-

to de los derechos humanos y a los va-

lores fundamentales consagrados por 

los Tratados. Eso significa que las ins-

tituciones comunitarias están legal-

mente respaldadas para aplicar ple-

namente este reglamento, a pesar del 

recurso que habían planteado ante el 

tribunal los Gobiernos de Polonia y 

Hungría. Inmediatamente después de 

que se conociera esta sentencia, la ofi-

cina del Fiscal Europeo publicó una 

grave comunicación dirigida a la Co-

misión en la que establece claramen-

te que el Gobierno nacional populista 

de Polonia ha sacado a su país prácti-

camente de la legalidad europea al ne-

garse a cooperar con esta institución, 

lo que en los hechos puede servir como 

un argumento jurídico para empezar 

a aplicar el reglamento de condicio-

nalidad.  

La Comisión lleva años criticando 

ciertas prácticas de los Gobiernos na-

cionalistas de Polonia y Hungría por 

sus ataques a la independencia judi-

cial y de los medios de comunicación, 

entre otros asuntos polémicos. Y como 

no había logrado gran cosa a través del 

diálogo, la Comisión y el Parlamento 

han logrado vincular los fondos euro-
peos al comportamiento democrático 

de esos gobiernos. 

Potestad para congelar 
El reglamento ya estaba en vigor des-

de el 1 de enero de 2021, pero el Ejecu-

tivo comunitario había acordado con 

los 27 Estados miembros esperar el 

dictamen del Tribunal antes de actuar. 

Ahora esta sentencia clarifica su po-

testad para congelar el pago de ayu-

das a cualquier país en el que se cons-

tate que se vulnera el Estado de dere-

cho, puesto que ello podría poner en 

peligro los propios intereses financie-

ros de la UE. La fiscalía se refiere pre-

cisamente al hecho de que,  en ausen-

cia de la cooperación de Polonia, no 

puede garantizar el buen uso de los 

fondos europeos, lo que a su entender 

justifica que se ponga en marcha el 

mecanismo de condicionalidad. 

De hecho, esas ayudas ya están blo-

queadas en realidad, debido a que la 

Comisión no ha querido siquiera  ter-

minar el análisis del plan de recupe-

ración de estos países. Los Gobiernos 

de Varsovia y Budapest habían recu-

rrido el mecanismo por entender que 

estaba dirigido específicamente con-

tra ellos. Ahora, al menos el primer mi-

nistro húngaro Viktor Orbán ha anun-

ciado que piensa seguir recurriendo 

por otros medios jurídicos. 

La presidenta del Parlamento Eu-

ropeo, Roberta Metsola, se ha felicita-

do por esta decisión y ha escrito en re-

des sociales que «el Estado de derecho 

no es negociable para el Parlamento». 

La Eurocámara había llegado a denun-

ciar a la Comisión ante los mismos jue-

ces de Luxemburgo por no aplicar el 

reglamento. En el debate  que tuvo lu-
gar ayer en el Parlamento Europeo 

también se escucharon numerosas vo-

ces instando a la Comisión a aplicar 

con toda severidad la regulación cuya 

validez ha confirmado la sentencia co-

nocida ayer. El eurodiputado popular 

Javier Zarzalejos, que ha promovido 

la renovación de las normas de apli-

cación de la orden europea de deten-

ción, calificó la sentencia como «una 

muy buena noticia» porque a partir de 

ahora «disponemos de un marco de 

seguridad jurídica tanto para las ins-

tituciones de la Unión que tienen que 

aplicar la condicionalidad como para 

los propios Estados». 

El respeto de los principios demo-

cráticos es uno de los principales cri-

terios exigidos para entrar en la UE y 

el Tribunal recuerda precisamente que 

«el respeto de estos valores no puede 

reducirse a una obligación que un Es-

tado candidato debe cumplir para ac-

ceder a la Unión Europea y de la que 

puede prescindir después de la adhe-

sión».

La Justicia europea 
avala la retirada de 
fondos a los gobiernos 
nacional populistas 

∑ La Fiscalía europea 
justifica la aplicación 
inmediata del 
reglamento a Polonia

La sentencia ratifica la 
legalidad del reglamento 
de condicionalidad de los 
fondos europeos como 
pedía la Comisión

ENRIQUE SERBETO 

CORRESPONSAL  

EN BRUSELAS
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B. PÉREZ VÁZQUEZ 
MADRID 

El Ministerio de Hacienda tendrá ojos 

y oídos en todas las mesas de contra-

tación de los ministerios encargadas 

de adjudicar los contratos de los fon-

dos europeos. La Intervención Gene-

ral del Estado (IGAE), dependiente del 

departamento que dirige María Jesús 

Montero, ha circulado una instrucción 

a los interventores delegados de Ha-

cienda en las Juntas y Mesas de Con-

tratación de los diferentes ministerios 

con indicaciones precisas para fisca-

lizar toda la operativa de estos órga-

nos y para actuar en caso de que de-

tecten indicios de irregularidades  o 

conflicto de interés en los procesos de 

contratación con fondos europeos. 

La instrucción, emitida el pasado 

19 de enero por el interventor general 

del Estado y a la que ha tenido acceso 

ABC, convierte a los representantes 

de Hacienda en una especie de ‘hom-

bres de negro’ de toda la operativa del 

Estado con los fondos europeos. Les 

insta a revisar de arriba abajo todo el 

trámite de las adjudicaciones con fon-

dos europeos y a reportar cualquier 

anomalía en la composición de las me-

sas de contratación diseñadas por los 

ministerios o en el procedimiento de 

adjudicación de los fondos. Les exhor-

ta, asimismo, a estar  vigilantes ante 

cualquier eventual sospecha de con-
flicto de interés – uno de los aspectos 

que más inquieta a las autoridades eu-

ropeas – realizando reportes internos 

a la IGAE o elevando el asunto a otras 

instancias si así fuera necesario. 

La elevación del listón de exigencia 

por parte de Hacienda se produce jus-

to después de que la Comisión Euro-

pea exigiera al Gobierno el refuerzo de 

sus dispositivos de control sobre los 

fondos europeos en el contexto de la 

primera evaluación de la gestión es-

pañola de los fondos europeos, como 

avanzó ABC. 

Informes a CNMC y Fiscalía 
«La prevención, detección y correc-

ción de los conflictos de intereses re-

viste una importancia fundamental 

en la ejecución del Plan de Recupera-

ción, Transformación y Resiliencia», 

recalca el Ministerio de Hacienda a sus 

interventores, a los que recuerda que 

no solo deberán observar la ausencia 

de intereses de los miembros de la 

mesa de contratación sino también de 

los técnicos y de los miembros de los 

comités que participen en la evalua-

ción de los contratos. 

Para ello los interventores podrán 

exigir información a los diferentes mi-

nisterios y reclamar la documentación 

asociada a los contratos que se vayan 

a estudiar en cada mesa o junta de con-

tratación con al menos 48 horas de an-

telación para tener el tiempo suficien-

te para analizarla. 

El Ministerio de Hacienda hace res-

ponsables a sus delegados en los dife-

rentes ministerios de garantizar que 

los órganos de contratación suscriben 

la Declaración de Ausencia de Conflic-

to de Interés que impone la normati-

va europea y les habilita a emitir un 

voto particular si entienden que exis-

te alguna clase de duda al respecto. 

En caso de que las mesas de contra-

tación de los ministerios no atiendan 

a las indicaciones de los delegados del 

Ministerio de Hacienda, estos deberán 

poner la situación en conocimiento de 

la Oficina Nacional de Auditoría, a la 

que el Gobierno ha investido de las 

competencias de inspección sobre los 

procedimientos de contratación, y en 

última instancia a la Fiscalía Europea. 

Los interventores, a los que la ins-

trucción de Hacienda convierte en la 

última línea de control de legalidad 

de los fondos europeos, tendrán que 

revisar entre otros aspectos la justi-

ficación de las ofertas que sean anor-

malmente bajas y la posible existen-

cia de prácticas anticompetitivas 
en las ofertas que se presenten a 

los proyectos y a los contratos, en 

cuyo caso deberán instar al órga-

no de contratación a modificar el 

procedimiento. Si este no se avinie-

ra a modificarlo, los ‘hombres de ne-

gro’ de Montero tendrán vía libre 

para comunicar esas anomalías 

a la Comisión Nacional de los 

Mercados y la Competencia 

(CNMC). 

Su función será fundamen-

tal para depurar las responsa-

bilidades que se deriven de las 

posibles irregularidades, ya que 

tendrán que reflejar en sus in-

formes si los órganos de contra-

tación han atendido los even-

tuales recursos planteados por 

las empresas no adjudicata-

rias, si han comunicado a la 

CNMC sus sospechas sobre 

posibles prácticas anticom-

petitivas o si han actuado 

con la diligencia debida ante 

cualquier posible asomo de 

irregularidad.

Hacienda crea una red 
de ‘hombres de negro’ 
para fiscalizar todas 
las adjudicaciones de 
fondos UE en el Estado

∑ Da instrucciones a sus 
interventores para 
reportar cualquier 
indicio de irregularidad

La ministra de 

Hacienda, 

María Jesús 

Montero  // ABC

Los delegados de Hacienda 
se convertirán en la última 
línea de control de legalidad 
en los procedimientos de 
adjudicación del Fondo UE
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ANA I. SÁNCHEZ  

MADRID 

Las elecciones de Castilla y León deja-
ron ver ayer, una vez más, las costuras 
de la izquierda, cuyos líderes no lo-
gran ponerse de acuerdo sobre cómo 
actuar frente a la posible entrada de 
Vox en la Junta. El jefe del Gobierno, 
Pedro Sánchez, reiteró al presidente 
del PP, Pablo Casado, la oferta de abs-
tenerse a cambio de condiciones leo-
ninas, mientras Podemos sigue man-
teniendo que no cabe facilitar de nin-
gún modo un gobierno del PP.  

Como en esta coalición no hay dos 
sin tres, la vicepresidenta segunda, 
Yolanda Díaz, arrojó su propia pro-
puesta: un «cordón democrático» (que 
no ‘sanitario’) que evite la llegada del 
partido de Abascal al Gobierno de Cas-
tilla y León. Es decir, una abstención 
de los socialistas donde lo importan-
te no sean las condiciones sino el re-
sultado. Díaz lo justificó en que «la 
peor noticia» es que Vox pueda tener 
algo que decir sobre las políticas so-
ciales. Y entre medias, el portavoz re-
publicano, Gabriel Rufián, dijo en alto 
lo que piensan la mayoría de las fuer-
zas parlamentarias: que la oferta de 
Sánchez a Casado no es real sino un 
mero «recurso político y argumenta-
tivo».  

La intervención del líder socialista 
en la sesión de control del Congreso 
–la primera en ocho semanas– dio 
muestras de que, efectivamente, a Sán-

chez le faltan ganas. El jefe del Gobier-
no  utilizó un tono que sonó revanchis-
ta cuando le trasladó a Casado sus con-
diciones y lo hizo, además, en su últi-
ma intervención, cuando el popular ya 
no tenía turno para contestar. «Esta-
mos dispuestos a ayudar, pero tiene 
que hacer lo siguiente: en primer lu-
gar, tiene que pedir ayuda; en segundo 
lugar, tiene que explicar por qué la ul-
traderecha no puede entrar en los go-
biernos; y, en tercer lugar, tiene tam-
bién que decirnos si es para todos los 
días, si es para siempre y en todos los 
territorios», subrayó.  

Rufián añadía leña al fuego poco des-
pués al compartir con el Pleno que, en 
realidad, Sánchez tiene la «tentación» 
de dejar que «el lobo (Vox) se coma al 

PP». Y aunque dijo que entiende esta 
posición, pidió al jefe del Gobierno que 
se lo plantee. «¿Para qué? ¿Para aca-
bar teniendo 70-80 diputados de Vox? 
¿Para tener a la señora Ayuso ahí en-
frente en lugar de a Casado?», le repro-
chó. «Tiene  que entender que el lobo 
morderá siempre, morderá también a 
ustedes», le advirtió, viniendo a pedir 
que abandone la estrategia de seguir 
inflando a Vox para debilitar al PP.  

Al líder socialista no le gustó la in-
tervención del republicano, que tam-
bién le criticó por aprobar una refor-
ma laboral «aplaudida por Ana Patri-
cia Botín» y por querer dar de lado la 
mesa de diálogo. 

El dilema de la 
izquierda: dejar 
gobernar al PP para 
aislar a Abascal

∑ Díaz contradice a UP  y 
reclama un mayor 
esfuerzo  para evitar 
que Vox entre en la 
Junta de Castilla y León

La bancada popular aplaude ayer a 

su diputado Mateu  // JAIME GARCÍA
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Quiere controlar el BDE y todos los 
órganos supervisores para aplicarles 
su forma de pensar y actuar sobre la 
Justicia. Se acuerdan del «¿de quién 

depende la Fiscalía?». Pues eso 

A
L presidente del Gobierno le ha traicio-
nado el insconsciente. Sí, ese. Y no apun-
to a nadie. Bueno sí, doy un par de pis-
tas, empieza por Pedro y acaba por Sán-

chez. Ya está, negro sobre blanco, para qué dar 
pie a elucubraciones sin límite, que hay mucho 
inconsciente suelto por ahí y es mejor no errar 
el tiro. El caso es que, decía –esta vez sí más co-
rrectamente– que su subconsciente le jugó ayer 
una mala pasada en el Congreso al hablar sobre 
«la derecha demoscópica». Esto es, en realidad, 
que tiene izquierda demoscópica y, sobre todo, 
demoscopia adicta. Que ahora el señor presi-
dente quiere convertir al BDE (Banco de Espa-
ña) en el CIS, pero sin Tezanos –o eso confío yo 
¡que vete tú a saber cómo premia el presidente 
tanta pomada!, a cuenta de los españoles, eso sí 
claro–, personaje sinónimo ya de desconfianza 
en demoscopia pública allá donde cualquiera 
pregunte. Total, también son tres letras. ¡Qué 
mejor manera de que las encuestas y los estu-
dios te sean favorables que controlarlo desde 
dentro! Tan fácil como eso. La razón es eviden-
te, este Gobierno de coalición no quiere órga-
nos supervisores, y menos aún tener sin control 
los órganos de estudio y previsiones porque le 
afean la conducta. 

El asunto es que en un momento en el que 
Sánchez y los suyos no paran de alimentar las 
dudas sobre la fiabilidad de las estadísticas ofi-
ciales –sobre todo vía INE, ¡qué osado organis-
mo que se permite el lujo de hacer públicas pre-
visiones económicas que no muestran precisa-
mente la recuperación de la que habla el 
Ejecutivo!–, ahora planean tomar la ‘casa de pa-
pel’ a la española como punta de lanza para asal-
tar las demás. Hablo del Banco de España va-
mos, y por extensión controlar también de paso, 
así sin más, al resto de los organismos supervi-
sores independientes. A bote pronto: la Autori-
dad Independiente de Responsabilidad Fiscal, 
la Agencia Española de Protección de Datos, la 
Comisión Nacional del Mercado de Valores, la 
Comisión Nacional de los Mercados y de la Com-
petencia.., para aplicarles su forma de pensar y 
actuar sobre la Justicia. ¿Pueden? Pues... ¿se 
acuerdan del «De quién depende la Fiscalía? 
Pues ya está». Ni medio ‘colorao’ se puso el pre-
si entonces, ¡se va a poner a estas alturas de la 
película!  

Y en esas están estos días sus señorías en el 
Congreso, votando si «orientar» por ley –una 
bien manoseada por este Gobierno de coalición 
y adláteres– «las decisiones de las autoridades 
independientes» y «los fines y objetivos» del 
Banco de España y de los principales organis-
mos independientes, que puedan ser «fijados 
periódicamente por el Parlamento en función 
de las necesidades de cada momento». ¿A esto 
cómo lo llamamos? Lo mismo, sinvergonzone-
ría y caciquismo como poco. Pues eso.

MARÍA JESÚS 
PÉREZ

Sánchez también 
quiere la casa de papel 

CON PERMISO

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



El Gobierno aprobará en las próximas semanas el Perte para la
industria naval
original

Reyes Maroto. EP

La ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, ha asegurado hoy que en las
próximas semanas el Consejo de Ministros aprobará el Perte para la industria naval, cuyo
objetivo es reforzar el sector, modernizarlo y transformar su cadena de valor.
Así lo ha afirmado la ministra en el Congreso de los Diputados durante el debate de una
interpelación urgente del diputado del Grupo parlamentario Mixto Martínez Oblanca, quien ha
preguntado a Maroto sobre las medidas que piensa aplicar para "atenuar los disparatados"
costes de la producción industrial, recuperar su competitividad y defender el empleo, con
especial referencia a la industria electrointensiva, y a la desaparición de las plantas de
aluminio de Asturias y Galicia.
Según Maroto, el sector naval es estratégico y el Perte beneficiará a toda la industria, incluida
la asturiana, de la que ha destacado que goza de "buena salud" a pesar del discurso
"catastrófico" de Oblanca.
Por eso ha aprovechado para pedirle a este diputado, y al PP, que dejen de boicotear los
fondos europeos para la recuperación de la Unión Europea.
La ministra le ha recordado a Oblanca que el Gobierno, desde el primer momento, está
apoyando a las empresas electrointensivas ante la subida de los costes energéticos con un
estatuto del consumidor para darles seguridad y certeza.
También con un incremento, de los 6 millones de euros que se encontró Maroto cuando llegó
el Gobierno a los actuales 179 millones, para compensar las emisiones de CO2 del sistema
electrointensivo y que aumentará con la subasta de los derechos de emisiones, ha dicho.
También ha citado compensaciones complementarias por valor de 91 millones y un fondo de
reserva de garantías de 200 millones para hacer más competitiva la industria.
Oblanco ha criticado los "bandazos energéticos" del Gobierno y las decisiones de la
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vicepresidenta tercera y ministra de Transición Ecológica y para el Reto Demográfico, Teresa
Ribera, de las que ha sostenido que están penalizando la economía y a la sociedad, que tiene
que pagar la factura de electricidad "más cara de la historia y volver a umbrales de hace 30
años".
El diputado ha lamentado que el Gobierno español haya destinado unos 5.000 millones a la
rebaja de la factura eléctrica y del gas, cuando Alemania ha aprobado ayudas de 36.000
millones y Francia de unos 21.000 millones.
Los diagnósticos sobre el presente y futuro de la industria son "preocupantes" por los riesgos
de "deslocalización" que hay, mientras que el Gobierno no plantea "remedios ni medidas" y
"las alarmas suenan cada vez con más fuerza", ha advertido.
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